

EL ARANCEL

Sombras y contradicciones

Poco se sabe de la labor que está realizando la Comisión permanente de la Junta de Aranceles y Valoraciones; no más del pensamiento del Gobierno. Pero esos pocos elementos de juicio que hemos podido recoger no permiten aplaudir ni a la Comisión ni al Gobierno.

Practica éste una política que, desechos de usar términos suaves, calificaremos de excesivamente oportunista. Arancel elevado, casi prohibitivo, para unos artículos; puerta abierta para otros. Estos criterios antagónicos no parecen impuestos por la necesidad o la superfluidad de los productores respectivos; de uno y otro carácter los hay en ambas categorías de protegidos y de exentos de derecho de importación.

No es más rectilíneo el proceder de la Comisión permanente de Aranceles. Ciertamente en ella predomina el criterio ultraproteccionista, pero éste sufre en algunos extremos, si no eclipse, sensibles atenuaciones. Es ello, en ocasiones, consecuencia del forcejeo entre intereses contrapuestos y concreción clarísima del do ut des; otras veces depende de la presencia o ausencia—que pueden cotizarse—de algunos vocales.

Así, con reserva, con misterio, sin criterio fijo se va elaborando el Arancel. Todo llega a saberse en la política española. Los labios más discretos abrense para informar..., o para murmurar acerca de los más graves asuntos. Sólo en torno al Arancel alza impenetrable reserva. Así terminará la labor presente, poco antes de la fecha en que el nuevo Arancel haya de regir. Entonces, apenas podrá hacer el ministro de Hacienda otra cosa que firmar en barbecho lo que la Comisión le presente. No tendrá tiempo de más.

¿Y el Parlamento? El Parlamento, ¿qué hará sino asentir, con protestas, más o menos fingidas, a la obra del misterio? Nadie se atreverá a exigir al señor Argüelles responsabilidades por el uso que haya hecho de la autorización legal que le permite hacer por real decreto la revisión arancelaria. Y aun hecha efectiva tal responsabilidad—que no sería justo exigir personal y exclusivamente al ministro de Hacienda—, ¿qué ganaría España?

Tampoco se atrevería el Parlamento, si ello fuera posible, a imponer la derogación de los aún nombrados Aranceles; y si lo hiciera, tal tejer y destejer sería un caso de anarquía económica y financiera, dañísima al consumidor, al comercio y a la industria nacionales, y a la conquista de mercados exteriores y a nuestro prestigio internacional.

Insistimos, pues, en pedir publicidad, información y debate ahora: luego será inútil. Si ya no queda tiempo para la práctica de públicas informaciones, orales o escritas, que se delibere sobre la cuestión en el Parlamento. Abierto está, ¿qué tema más vital puede ocuparse? ¿No merece preferencia sobre la estéril discusión acerca de la respuesta al Mensaje de la Corona y sobre personales y vacíos debates políticos?

Ya sabemos que no es posible discutir en las Cortes el Arancel como cualquier proyecto de ley: no hay tiempo suficiente, no pedimos eso. Pero sí es posible, y eso demandamos, que en líneas gene-

rales, pero en debate amplio, se examine la labor ya realizada por la Comisión de Aranceles, y se llegue a conclusiones que influyan sobre ella, que faciliten la labor del ministro de Hacienda y que le impongan soluciones. La opinión pública, aunque imperfectamente, podrá hacerse oír en las Cámaras, y se acabará con una clandestinidad que parece encubrimiento.

Lo peor de todo será un Arancel compuesto en la sombra por sus directos beneficiarios, y una campaña de protesta esencialmente negativa, estéril, tardía, sembradora de odio, como suelen hacerse en España. Y esto que llamamos lo peor, lo peor es, también, para los grandes industriales que esperan, desean y acaso merecen—que de todo hay—la protección del Arancel. Con torpeza insigne empuñan en mirar su industria como algo privado, personalísimo, desdibujado el interés social, nacional, que muchas de ellas encierran. ¿No advierten que si ellos son los primeros en reconocer en sus industrias, exclusivamente, un interés privado, la opinión no podrá convencerse del social o nacional que resistan? Y en favor de un interés meramente particular, ¿podrán exigir sacrificios al país entero?

No nos cansaremos, pues, de reclamar, en bien de todos, la publicidad que sistemáticamente se niega.

ITALIA

EL PRECIO DEL PAN

Por 254 votos contra 58 se aprueba el aumento

ROMA, 24.—La Cámara aprobó por 254 votos contra 58 la totalidad del proyecto de ley, relativo al aumento del precio del pan, rechazando luego la proposición presentada, rechazando luego la proposición presentada, rechazando luego la proposición presentada...

N. de la R.—Como estaba previsto, el Gobierno Giolitti ha vencido la obstrucción socialista, aprobando el proyecto que eleva el precio del pan. Esto aliviará grandemente el presupuesto italiano, pues de los 13.000 millones de liras de déficit, más de 6.000 millones correspondían al pago de la diferencia entre el coste del pan y el precio a que éste era vendido al público.

La otra proposición rechazada por la Cámara y referida a Puerto Barros es simplemente una muestra del grupo nacionalista contra la política exterior del Gobierno. Puerto Barros es un pequeño puerto estivo situado al lado de Fiume, y que ningún Tratado ni estipulación ha incorporado al Estado libre. Ahora los nacionalistas italianos quieren que Puerto Barros pertenezca a Fiume.

EN LONDRES

Un taller para mujeres

LONDRES, 24.—Se acaba de crear en Londres un taller de construcciones mecánicas reservado exclusivamente a las mujeres que, durante la guerra adquirieron conocimientos técnicos.

Inmediatamente se han llenado las listas de admisión. Incluso mujeres obreras han procedido al montaje de las máquinas que han de trabajar en el citado taller.

LAS REPARACIONES

Italia juzga insuficiente su parte

El Consejo económico del Imperio alemán pide al Gobierno que mantenga su negativa

EN LA CAMARA ITALIANA

LA PARTE DE ITALIA, INSUFICIENTE. ROMA, 24.—La mayoría de los diarios da la noticia de que las comisiones de Hacienda y Negocios Extranjeros de la Cámara han enviado al conde Storza una nota, en la cual se pone de manifiesto la insuficiencia del porcentaje atribuido a Italia en concepto de reparaciones.

EN ALEMANIA

ANTE EL CONSEJO DEL IMPERIO

BERLIN, 24.—Von Simons ha pronunciado hoy ante el Consejo económico del Imperio un discurso acerca de las peticiones aliadas.

«Haremos el desarme si se nos dan plazos razonables»

Respecto al desarme, dijo que Alemania cumplirá sus obligaciones siempre que se le concedan plazos razonables; hizo ver que no se puede hablar de ataque por parte de Alemania, y que algunas exigencias aliadas no tienen más objeto que paralizar la industria alemana, como los motores Diesel y los secretos de la química alemana.

«Si se quieren cumplir los acuerdos de París, la Conferencia de Londres es inútil»

Si en la Conferencia de Londres no se trata sino de llevar a la práctica las decisiones de la Conferencia de París, es indudable que no será posible aplicar ni cumplir esas decisiones.

Alemania no puede pagar las anualidades fijas; ni puede pagar el 12 por 100 sobre sus exportaciones. Alemania, en efecto, no podría pagar las anualidades fijas de 6.000 millones oro, sino con el sobrante de sus exportaciones.

Además, nuestros adversarios no piensan, ni muchos menos, en favorecer la exportación alemana, pues temen la competencia de Alemania en los mercados extranjeros, competencia favorecida por el bajo tipo del cambio del marco. Además no pasará mucho tiempo sin que el paro forzoso afecte a Alemania, como está afectando ya a otras naciones.

Todo ello redundaría no sólo en perjuicio de nuestra industria, sino que la llevaría a la ruina. Ahora bien, también está muy amenazada la industria de nuestros adversarios. Por esas razones es por las que nuestras contraproposiciones tienen en la debida cuenta las necesidades de nuestros adversarios, y más especialmente las grandísimas necesidades financieras de Francia.

Mañana el Consejo de ministros se pronunciará en definitiva sobre esas contraproposiciones nuestras y en defensa de éstas ante la Conferencia de Londres, apoyados por la gran mayoría del pueblo alemán, obraremos con toda la necesaria firmeza.

Nuestra labor en Londres consiste en poner de manifiesto que tenemos la mejor buena voluntad para colaborar en el proyecto común de reconstitución; pero que es imposible que un solo pueblo repare los daños sufridos por siete.

«Cumplir el Tratado de Versalles dentro de lo posible»

Confiamos en que serán revisadas las exigencias de los aliados. El Gobierno alemán tiene un programa: cumplir con el Tratado de Versalles, dentro de todo lo posible, pues se trata de la reconstitución de toda la humanidad civilizada.

LA MOCION, APROBADA

«Pide al Gobierno que mantenga su negativa»

Seguidamente se puso a votación y quedó adoptada la moción siguiente: El Consejo Económico del Imperio estima es deber suyo declarar que considera inexcusable las exigencias de la Conferencia de París; pedir al Gobierno del Imperio permanezca dentro de los límites extremos de la capacidad de Alemania en lo tocante a las reparaciones, y por último, que para el caso en que fuera imposible una inteligencia sobre esa base, pide al Gobierno con unanimidad e insistentemente mantenga su negativa de aceptar las proposiciones de los aliados.

«RESISTIR»

BERLIN, 24.—El periódico «Deutsche Zeitung» dice que: «La ausencia de los Estados Unidos, acreedora de Europa, no podrá ser sino provisional, y que Alemania, por lo tanto, no debe vacilar en oponer una rotunda negativa a las exigencias de los aliados.» El periódico insiste después sobre la divergencia de criterio entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos y vislumbra ya a unos aeroplanos ingleses partiendo de las antillas británicas, yendo a bombardear el canal de Panamá.

LA DELEGACION ALEMANA

BERLIN, 24.—Ayer se han hecho públicos los nombres de los delegados alemanes en la Conferencia de Londres.

Esta delegación será presidida por el ministro de Negocios Extranjeros, doctor von Simons, formando parte de ella los señores Simpson y Goepfert, los secretarios de Estado señores Schroeder, Bergmann y Lervald y los generales Sekt y Stempel, a más del consejero íntimo von Lesuire. El resto de la delegación está constituido por 25 técnicos adjuntos y las representaciones de Prusia y Baviera, sumando en total 60 personas.

La delegación alemana llegará el lunes a Londres.

El doctor Simons saldrá para Londres el sábado, al medio día, pero los peritos no partirán hasta el domingo.

LA BAJA

Reducción de salarios

Se espera en Inglaterra durante el mes de marzo

LONDRES, 24.—En algunas de las más importantes industrias de Inglaterra se espera para antes de fines de marzo una gran reducción de los salarios. Se fundan estas suposiciones en la escala de precios del coste de la vida correspondiente al mes de enero y publicada ahora por el ministerio del Trabajo.

Se espera que el coste de la vida será un 10 por 100 inferior al de diciembre y un 155 por 100 superior al de 1914.

En Edimburgo, los representantes de 104 Empresas de construcciones navales se reúnen en conferencia para discutir si deben pedir a los obreros que acepten una reducción de salarios, de un 25 por 100.

A partir del 1 de marzo, las tintorerías y lavaderos de Escocia pondrán a sus obreros una reducción semanal de un chelín seis peniques a nueve chelines diez peniques por semana.

ARGENTINA

El viaje de Alfonso XIII

BUENOS AIRES, 24.—El periódico «La Razón» se ocupa de la actividad con que la colectividad española se prepara a recibir la visita del rey don Alfonso XIII, ya que existe la gran perspectiva de que su majestad el Rey de España será el encargado de entregar al Gobierno argentino el monumento que los españoles dedican a la República como homenaje en las fiestas del Centenario.

LA CONFERENCIA DE LONDRES

Constantinopla y Angora de acuerdo

Se dice que Grecia no está dispuesta a acatar las decisiones de la Conferencia

LA SESION DE LA MAÑANA

Se ha llegado a un acuerdo entre las dos Delegaciones turcas.

LONDRES, 24.—Conferencia interaliada.—Comunicado oficial.—La Conferencia se reunió esta mañana a las once, en el palacio de San Jaime.

Mustafá Rehid Bey, en ausencia de Tewfik Bajá, indisputado, declaró que las dos Delegaciones turcas estaban de acuerdo y que Bekir Sani Bey expondría ante la Conferencia el criterio de Turquía.

Inmediatamente dió lectura Bekir Sani Bey de una declaración sobre las reivindicaciones de Turquía desde el punto de vista territorial y político.

Los turcos pidieron lo siguiente: En Europa: Las fronteras de 1913. En Asia Menor: Que se fijen las fronteras con arreglo a una línea determinada por las partes interesadas y que se incluya los territorios habitados por una mayoría que no sea árabe.

Al Este: La frontera habrá de ser fijada entre Turquía y Armenia, con arreglo a la línea trazada en el primer Tratado concertado por Angora y Erivan.

Evacuación por las tropas griegas de los territorios de Smirna, que habrán de volver bajo la plena y absoluta soberanía de Turquía.

Libertad de navegación por los Estrechos, sin comprometer la seguridad de Constantinopla y respetándose la soberanía de Turquía; desmilitarización de los Estrechos; nombramiento de una Comisión internacional que entienda en la cuestión de los Estrechos, siendo representada en ella Turquía; protección a las minorías étnicas; respecto a la soberanía de Turquía en los asuntos judiciales y constitución de una Comisión de juristas extranjeros y turcos para preparar un programa de reformas judiciales con arreglo a los principios modernos; que se dejen a Turquía las suficientes fuerzas navales y militares para mantener el orden en el interior y defender las costas y las fronteras; reorganización de las Gendarmías en toda Turquía, con el auxilio de oficiales extranjeros.

INDICE-RESUMEN

- Problemas económicos (El paro forzoso), por Emilio Miñana... Pág. 3
La Humanidad futura, por «Curro Vargas»... Pág. 3
Apuntes de viaje (Santo Domingo de la olivada), por Gregorio Campos... Pág. 3
Actualidad extranjera (El terror en Irlanda)... Pág. 3
Del campo social (El retiro obligatorio)... Pág. 4
En el I. C. A. I. (Conferencia del padre Pulgar)... Pág. 3
Crónica de sociedad, por «El abate Farias»... Pág. 5
Deportes (El premio del «Jockey Club»), por K... Pág. 6

MADRID.—En el I. C. A. I., con asistencia de su majestad el Rey, dió la quinta conferencia del curso sobre «El problema ferroviario en España» el reverendo padre Pérez del Pulgar, S. J., que desarrolló el tema «Tracción eléctrica», siendo muy aplaudido por el auditorio y felicitado por el Soberano.—Al terminar el acto, se dieron muchos vivas a España y al Rey (pág. 3).—El Congreso tomó en consideración una proposición para que se implantase en España el sistema electoral de representación proporcional. El discurso pronunciado ayer en el Senado por el señor Dato, ha sido comentado.—Los políticos lo estiman como un paso atrás dado por el jefe del Gobierno en el camino de la concentración (pág. 4).—En el Ayuntamiento siguió la discusión de los presupuestos (pág. 5).

PROVINCIAS.—El Ayuntamiento de Reus ha protestado del asesinato de su alcalde.—Se organiza un homenaje al general Martínez Anido.—Otro patrono agredido en Barcelona.—El Sindicato metalúrgico y La Constructora Naval de Bilbao han roto sus relaciones.—Reunión sindicalista sorprendida en Zaragoza.—Los tipógrafos de Ferrol declaran la censura roja.—Los mineros bilbaínos desisten de pedir un anticipo al Gobierno.—Trigo en Vitoria a 45 pesetas los 100 kilos.—Descarrolla un tren en Cascante.—El gobernador de Barcelona interviene en la cuestión de los alquileres.—Toma posesión el nuevo director de la Academia de Infantería de Toledo (pág. 2).

EXTRANJERO.—Las Comisiones de Negocios Extranjeros y Hacienda de la Cámara italiana, juzgan insuficiente la parte atribuida a Italia en las reparaciones. Por 254 votos contra 58, se ha aprobado el aumento del precio del pan.—Se espera en marzo una reducción de salarios en Inglaterra.—Las delegaciones de Angora y Constantinopla han llegado a un acuerdo.—Se asegura que Grecia hará caso omiso de las decisiones de la Conferencia si se son contrarias (pág. 1).—El Gobierno ruso quiere negociar con los yanquis la reanudación de relaciones.—En Persia se formará un Gobierno que resista a la influencia rusa.—Bernardino Machado formará Gobierno en Portugal (pág. 2).

EL TIEMPO (Datos del Observatorio) Madrid.—Altura barométrica: 708,2; temperatura: a la sombra: máxima, 13,1; mínima, 5,8; lluvia en milímetros, 4,1. En las demás regiones: máxima, de 21, en Bilbao; mínima, de menos 2, en Salamanca. Máxima lluvia en milímetros: 48, en Tortosa. Tiempo probable: Región N. W. y cantábrica: vientos flojos de la región del Sur y tendencia a empeorar el tiempo; en el resto de España: vientos flojos, de dirección variable, y cielo nuboso; algunos chubascos en Levante.

Reformas políticas

La R. P. en el Congreso

En el Congreso de Diputados defendió ayer el señor Gasset una «proposición no de ley» excitando al Gobierno a que implante en España la «representación proporcional».

El Congreso la aceptó. Y el ministro de la Gobernación, si no obedeció a las excitaciones del señor Gasset, encaminadas a que se nombrase una comisión parlamentaria que entendiéndose en el asunto, prometió, sin fijar fecha, presentar a la Cámara un oportuno proyecto de ley.

Celebramos la iniciativa del señor Gasset y la situación de espíritu, realmente propicia, manifestada por el Gobierno y por la Cámara popular entera.

Mas, ¿cómo no deplorar los indicios notorios de que la mayoría de nuestros políticos tienen una idea poco precisa de la representación proporcional? Si así no fuera, habríase presentado en vez de una «proposición no de ley», un proyecto de ley ya articulado.

Es muy sensible comprobar lo impreparados que frecuentemente se muestran nuestros parlamentarios, y la escasa atención y el somero estudio que consagran a las cuestiones.

En el caso presente, como en tantos otros, sus noticias se reducen a que una reforma (la de la R. P. ahora) ha triunfado en diversos países (la R. P. en Bélgica, Alemania, Austria, Italia, Suiza en algunos cantones, Francia parcialmente, y Checoslovaquia); y de ahí han decidido que conviene implantarla en España, sin conocerla a fondo ellos, y sin haber preparado a la opinión nacional.

Y el camino del triunfo, de la eficacia y de la fecundidad es precisamente... el contrario.

Al Parlamento deben llegar las reformas reclamadas por la opinión; por una opinión ilustrada, convencida y persuadida por los propios políticos en campañas anteriores extraparlamentarias.

Así, en Bélgica, rige la R. P. desde 1899; mas las campañas preparatorias comenzaron en 1861. Y se publicaron revistas especiales y se celebraron Congresos, y se fundó y funcionó una Liga. ¿De ese modo se formó la opinión y se dispuso el ambiente, y se echó base social, antes de llevar a la Cámara el proyecto de ley!

Nos dirigimos especialmente a los políticos jóvenes: persuádanse de que las viejas artes concluyeron, de que ya no presta para nada o presta para bien poco, calibrar, tomar puesto en alguna camarilla; que lo importante es estudiar las realidades españolas y extranjeras, adquirir sólida formación teórica y flexible experiencia, especializarse, dar conferencias, escribir en el libro y en la Prensa, etc., etc. Solamente por estos procedimientos se adquiere capacidad para gobernar y se merece gobernar.

Una excepción, por lo que a conocimiento de la R. P. atañe, hemos de hacer, porque lo pide la justicia en favor de los parlamentarios regionalistas catalanes, y del ministro conservador, señor Vizconde de Eza, que han estudiado esa reforma y han hablado o escrito de ella competentemente.

EL REY, AVIADOR

ALBERTO DE BELGICA

Tripulaba aviones ingleses de bombardeo

LONDRES, 24.—El rey Jorge ha concedido la «Ordre of Aviation» al Rey de los belgas, por el valor demostrado durante la guerra.

Por causas fáciles de comprender se había ocultado hasta ahora que el rey Alberto, que figuraba en las escuadrillas belgas, operó gran número de veces a bordo de los aviones ingleses de bombardeo sobre las líneas enemigas.

La ceremonia de entregar la condecoración se celebrará hoy. Impondrá la condecoración al rey Alberto el duque de York, segundo hijo del Rey de Inglaterra.

EL DEBATE

Comenzará a publicar el próximo martes

1 DE MARZO

LAS GAVIOTAS

Novela con la que su autor

M. Pierre Lhande

acaba de conquistar la consagración definitiva

El redactor de EL DEBATE

Rafael Rotllán

ha hecho de

LAS GAVIOTAS

una traducción cuidadísima, que conserva toda la grandesa y todas las exquisiteces del original.

EL DEBATE

CERTAMEN PEDAGÓGICO

Se celebrará el acto de la entrega de premios el domingo 27 de febrero, a las once de la mañana, en el teatro Reina Victoria.

ORADORES

D. Fernando Martín-Sánchez Presidente de la Confederación de Estudiantes Católicos.

D. César Silió

Ex ministro de Instrucción Pública.

PRESIDIRÁ EL ACTO

D. Francisco Bergamín

Las invitaciones se facilitarán en EL DEBATE, Marqués de Cubas, 3. MADRID.

Rusia quiere negociar con los yanquis

Bernardino Machado encargado de formar Gobierno en Portugal

Estados Unidos

HOOVER, SECRETARIO DE COMERCIO

NUEVA YORK, 24.—Se piensa en la designación de Mr. Hoover para la Secretaría del departamento de Comercio, y este nombramiento tiene muchas probabilidades de prosperar.

Interrogado a este respecto, Mr. Hoover ha dicho que esta decisión corresponde a Mr. Harding, y que en lo que a él se refiere no la aceptaría más que en el caso de que este Secretario constituyera verdaderamente un departamento de Comercio con todas sus atribuciones.

Es de notar la importancia especial que tiene el departamento de Comercio, a causa de las relaciones con el comercio extranjero. El puesto que parece va a adjudicarse a Mr. Hoover es, pues, de primera importancia.

Georgia

LA OFENSIVA RUSA: CONTENIDA

CONSTANTINOPLA, 24.—No se ha confirmado todavía la toma de Tiflis por los bolchevistas.

Después de cuatro días de lucha los georgianos han conseguido rechazar los ataques de tres divisiones rojas. Parece ser que el último ataque de los bolchevistas ha sido detenido por los georgianos a 17 kilómetros de la ciudad.

Las tropas georgianas van a reanudar la ofensiva.

Irlanda

GENERAL QUE DIMITE

«El robo por policías es imperdonable, y no puedo continuar asociado a estos hechos.»

LONDRES, 24.—Los periódicos publican este mañana el texto de la nota enviada por el general Crezier a su superior el general Tudor, en contestación a la gestión de este último, que había hecho suspender la ejecución de sanciones contra 80 agentes de la Policía especial de Irlanda, comprometidos en el asunto del robo cometido en las casas de los habitantes de Trim. He aquí dicho texto:

«Mi querido general: Cuanto más reflexiono, más convencido estoy que vuestra actitud, a propósito de lo que se llama el incidente de Trim, ha hecho mi situación en la división, insostenible. Dado que yo no puedo transigir en cuestiones de disciplina, informo a usted de que presentaré mi dimisión al expirar mi licencia.»

Continúa creyendo que el robo por agentes de Policía, en ejecución de sus funciones, es imperdonable, y no puedo continuar asociado a estos hechos, en el caso de que sean perdonados.»

LA GUERRA SIGUE

LONDRES, 24.—En Dublín, unos desconocidos que consiguieron huir en medio de la general confusión, dispararon sus revólveres contra tres policías, matando a dos de ellos e hiriendo al otro.

Méjico

OTRA REVOLUCION!

MEJICO, 24.—En Puebla han sido presos dos generales mejicanos, acusados de com-

EN ITALIA

El incendio de Loreto

Un telegrama del Papa

ROMA, 24.—Telegrafían de Loreto que el incendio ha destruido por completo la célebre y antiquísima estatua esculpida en madera de la Virgen.

Han quedado preservados del incendio el altar de la capilla de la Virgen y todos los objetos preciosos que en ella había.

Los muros de la santa casa no han sufrido daño alguno.

El incendio quedó limitado al centro de la Basílica, dejando indemnes las obras de arte del Renacimiento, así como el tesoro de la Virgen, que se guardaba en la sacristía.

La impresión en el pueblo de Loreto es enorme.

En los alrededores del célebre santuario hay congregada una multitud inmensa.

Su Santidad el Papa, emocionadísimo al conocer la noticia del incendio del santuario de Loreto, telegrafió al Obispo de dicha diócesis, expresando su sentimiento y pidiéndole a Dios que la verdad del siniestro sea inferior a los primeros rumores que circularon.

LOS SOCIALISTAS

La Conferencia de Viena

«La dictadura del proletariado habrá fracasado en Hungría» (Kunfy ex comisario del pueblo)

VIENA, 24.—Esta tarde, a las tres, se ha reunido la Conferencia internacional, bajo la presidencia de Halleaard, de Inglaterra.

El delegado serbio afirma que debe tenerse en cuenta a los pequeños países, aunque su situación no sea revolucionaria.

Shainovell afirma que los movimientos nacionales serán impotentes en tanto no estén apoyados por la Internacional.

Kunfy, antiguo comisario del pueblo húngaro, asegura que la dictadura del proletariado había fracasado completamente en Hungría; la revolución no podrá triunfar nunca en este país, mientras se inspire en las normas que han inspirado a los movimientos precedentes.

Paúl Faure, secretario de los socialistas franceses, pronuncia un breve discurso, diciendo que la Conferencia de Viena debe dirigirse tanto a los socialistas como a la Tercera Internacional. Faure hace un llamamiento a todos los bandos.

EXTRANJERO

Persia

LOS REVOLUCIONARIOS ANTIBOLCHEVISTAS

LONDRES, 24.—Comunican de Teherán que los revolucionarios han procedido a la detención, sin distinción de partido, de numerosas personalidades, entre las cuales se halla el príncipe Farma. Después han comenzado el reparto de riquezas.

Los revolucionarios han declarado que respetarán la autoridad del Shah; pero quieren un Gobierno capaz de luchar contra el bolchevismo.

Polonia

UNA DIMISION

VARSOVIA, 24.—El príncipe Sapieha, ministro polaco de Negocios Extranjeros, ha presentado la dimisión, a consecuencia de la decisión de la Conferencia de Londres, relativa al plebiscito en Alta Silesia.

EL CONVENIO FRANCO-POLACO
PARIS, 24.—Ayer, a las tres, ha sido firmado el convenio militar franco-polaco.

DOS RECTIFICACIONES
PARIS, 24.—En los círculos bien informados se afirma que es inexacta la noticia de haber sido firmado el convenio militar franco-polaco.

También la Legación de Polonia desmiente el rumor que circuló ayer, referente a la dimisión del príncipe Sapieha.

Portugal

MACHADO FORMARA GOBIERNO

LISBOA, 24.—Después de continuas conferencias, los partidos políticos, exceptuando a socialistas y liberales, han llegado a un acuerdo, indicando a Bernardino Machado para constituir Gabinete.

Algunos periódicos aseguran que Machado encontrará, a pesar del acuerdo político, grandes dificultades para llegar a constituir un Gobierno.

Rusia

LAS RELACIONES CON LOS YANQUIS

HELSINGFORS, 24.—Comunican de Moscú que el Gobierno de los soviets ha decidido reanudar las negociaciones con Washington a propósito de las relaciones comerciales entre Rusia y los Estados Unidos.

UNA NOTA A LORD CURZON
LONDRES, 24.—Telegrafían de Christiania al «Daily Herald» que Chicherine ha solicitado de lord Curzon una respuesta a la nota que le fué enviada con fecha 4 del actual, en la que el Gobierno de los soviets le comunicaba sus condiciones preliminares para la reanudación de las relaciones comerciales entre ambos países.

DESDE INGLATERRA

LONDRES, 24.—Los periódicos llaman la atención acerca de la revisión inminente de las tarifas aduaneras españolas, y deploran el hecho de que se hayan aumentado algunos derechos en España, en represalias de los aumentos de los derechos en Francia, perjudicando también a los fabricantes británicos.

Agregan que se ejercerá presión sobre el Gobierno inglés, con objeto de salvaguardar los intereses del comercio del Reino Unido.

Los periódicos hacen resaltar que las tasas del cambio entre Inglaterra y España no están muy distantes de lo normal, y declaran que sería lamentable que surgiese algún nuevo obstáculo para las relaciones comerciales, actualmente bastante extendidas, entre la Gran Bretaña y España.

Por último, los periódicos preconizan la conclusión de un tratado comercial anglo-español.

TRES CAMELOS

Y dicen que es incapaz de bromear

NUEVA YORK, 24.—Mister Leiner, eminente arquitecto americano, afirma haber encontrado la solución de la cuadratura del círculo.

Mister Leiner es considerado por sus amistades como una persona completamente cuerda e incapaz de gastar una broma de mal género.

Mister Leiner va a pretender el premio Nobel.

VIAJEROS AL PESO
NUEVA YORK, 24.—Se acaba de establecer un nuevo servicio entre Nueva York y Chicago con aeroplanos provistos de motores de 450 caballos que pueden llevar una carga útil de 2.000 libras. No se expiden billetes a los pasajeros, sino que estos son pasados y con a reglo a su peso se les hace pagar.

ULTIMO Y MAYOR
BUDAPEST, 24.—El doctor Voronoff tiene imitadores. El profesor Hulter, de la Universidad de Budapest, acaba de hacer una primera operación de rejuvenecimiento.

Ha inyectado las glándulas de un animal en un hombre de cincuenta y cuatro años que se quejaba de haber perdido toda energía, y que estaba desesperado. El paciente ha vuelto a tomar gusto a la vida y ha podido levantarse del lecho, después de la operación.

LIGA DE NACIONES

Lo de la isla de Yap

Los yanquis serán invitados a exponer su criterio ante el Consejo

PARIS, 24.—Es posible que el Consejo de la Sociedad de Naciones, después de examinar la posibilidad de que los Estados Unidos lleven directamente ante el Consejo Supremo de los aliados, lo que fué el que decidió la atribución de los mandatos de la isla de Yap, tome, sin embargo, sobre sí el contestar directamente a la nota del Gobierno de Washington.

El Consejo de la Sociedad de Naciones tomará en consideración la protesta formulada por los Estados Unidos, e invitará a éstos para que vengan a exponer su criterio.

LA ACTITUD DE HARDING

WASHINGTON, 24.—Indicaciones de procedencia autorizada permiten afirmar que Mr. Harding secundará al poseedor de la Presidencia de la República las protestas hechas por el presidente Wilson contra la atribución de los mandatos de Mesopotamia a Inglaterra y de la isla de Yap al Japón.

Se estima que si Mr. Harding adoptara otra actitud encontraría la oposición de todos los jefes de partido.

Los miembros republicanos de la Cámara de representantes, fundándose en las afirmaciones hechas por Mr. Colby ante la Comisión de Negocios Extranjeros, aprueban la negativa de Wilson a conceder al Japón el mandato sobre la isla de Yap.

Crean, en efecto, que este mandato daría al Japón el monopolio sobre esta isla, que constituye la de los cables.

CAMARA FRANCESA

El presupuesto de Guerra

Se aprueba el primer capítulo

PARIS, 24.—Después de algunos discursos sobre distintos asuntos se pasa al presupuesto de Guerra. M. André Lefevre dice que algunas reducciones introducidas en el presupuesto de guerra le parecen inaceptables. En el capítulo de sueldos para las tropas nada se ha hecho para alentar los desplazamientos y reenganches. Es necesario ofrecer al ministerio de guerra las ventajas que merece.

En el presupuesto de Guerra falta una docena de millones para terminar las piezas que están en fabricación. Crean también que deberían añadirse veinte millones para construcciones y otros quince para el servicio de pólvora.

En total, cerca de 66 millones es lo que el ministro desearía ver restablecido en el presupuesto.

El ministro de la Guerra hace uso entonces de la palabra.

La situación obliga a Francia a permanecer poderosa. Las reducciones en el presupuesto se han hecho con la mayor prudencia, pensando que si Francia tropezara con una resistencia que comprometiera sus derechos y la ejecución del Tratado de Versalles, necesitaría estar en situación de obrar. La Cámara puede estar segura de que la reducción de gastos se ha hecho sin que la defensa nacional sufra.

M. Doumer declara después que accederá al aumento de los créditos para intensificar los reenganches, pero cree que el crédito destinado al material es suficiente, porque Francia tiene con qué armar a 100 divisiones.

Se da por terminada la discusión y se adopta el primer capítulo del presupuesto.

DE PROVINCIAS

DESCARRILAMIENTO EN CASCANTE

UN FACTOR MUERTO

EL GOBERNADOR DE BARCELONA INTERVENDRA EN LA CUESTION DE LOS ALQUILERES

BARCELONA

LA CRISIS DE LA VIVIENDA.—EL PRESUPUESTO DE LA MANCOMUNIDAD.—LA CAJA DE AHORROS.

BARCELONA, 24.—El gobernador civil al recibir a los periodistas manifestó que había llamado al presidente de la Cámara de la Propiedad para exponerle las múltiples quejas y reclamaciones que recibe sobre las agencias y porteros, que proporcionan pisos, cobrando primas, valiéndose para ello de no colocar papeles en los balcones, a fin de que el público ignore los pisos que están desalquilados.

El presidente prometió dar una nota a la Prensa llamando sobre esto la atención de los propietarios, y en caso de que no diera resultados, el gobernador civil adoptará medidas.

También se ocupará el gobernador del aumento de los alquileres.

Interrogado el señor Martínez Anido sobre el rumor que circuló de que sería suspendido el Ayuntamiento, ha manifestado que no tiene por qué meterse con el Ayuntamiento. Al insistir en que se asegura que se quiere nombrar un Ayuntamiento de real orden, contestó que nada sabía sobre el particular.

—Hoy ha continuado la asamblea de la Mancomunidad, comenzando la discusión de los presupuestos.

Los señores Guayabens y Casanova consumieron turnos en contra de la totalidad.

Ambos estimaron que los presupuestos actuales tendrán un gran déficit.

El presidente negó que hasta ahora hubiese habido déficit.

Por la tarde continuó la discusión, suspendiéndose para mañana.

Aunque subsiste en la Caja de Ahorros la cola de impotentes que van a retirar fondos, parece que va desapareciendo la alarma acerca del crédito de dicha entidad, pues coinciden todos los informes en que su situación económica es inmejorable.

CORUSA

UN CONSEJO DE GUERRA
FERROL, 24.—Mañana se celebrará en la Capitanía general un Consejo de guerra para juzgar al marino Romualdo y Felipe Valedy por el delito de imprudencia temeraria cometido en una embarcación que conducía veinte personas de las cuales se ahogaron doce.

NAVARRA

DESCARRILAMIENTO. UN FACTOR MUERTO
PAMPLONA, 24.—En el término municipal de Cascante descarrilaron varios vagones del tren correo descendente de la línea Tarazona-Tudela.

El factor de la estación de Cascante, Luis López, murió aplastado entre los topes de dos de los vagones descarrilados.

SEVILLA

EL DIRECTOR DE PRISIONES VISITA LA CARCEL
SEVILLA, 24.—En el expreso de Madrid ha llegado el director general de Prisiones.

acompañado de las autoridades ha girado una visita de inspección a la cárcel, comprobando el pésimo estado del edificio, que se halla en ruinas.

Por la tarde se reunieron en el despacho de la Alcaldía, y acordaron activar los trámites para la construcción de una nueva cárcel.

También han autorizado al Ayuntamiento y a la Diputación para que lleven a la práctica la ejecución del proyecto aprobado, en vista de que han quedado desiertas las tres subastas convocadas para la construcción del edificio.

Con el fin de que se conserve la cárcel actual, mientras se edifica la nueva, se acordó realizar con urgencia las reparaciones indispensables.

Mañana visitará el director de Prisiones el emplazamiento de la nueva cárcel, y tomará posesión de los terrenos para proceder en seguida a los trabajos preliminares de la construcción.

El director permanecerá aquí varios días, para dejar ultimados todos los detalles de las obras.

TOLEDO

TOMA DE POSESION DEL NUEVO DIRECTOR DE LA ACADEMIA
TOLEDO, 24.—Esta mañana ha llegado el nuevo director de la Academia de Infantería, don Antonio Losada Ortega.

En el vestíbulo del Alcazar le esperaban todos los jefes, profesores y oficiales, y el

resto del personal, al que dirigió frases de salutación.

Por la tarde formó en el patio principal el batallón de alumnos, con bandera y música, y mandado por el teniente coronel mayor, señor Valero, el cual dio a conocer al nuevo director.

Este pasó revista en la explanada, y a continuación los alumnos desfilaron en columna de honor.

VIZCAYA

UN VOTO DE CENSURA CONTRA EL ALCALDE.—FALLO DEL TRIBUNAL DE INQUILINATO INTERESANTE
BILBAO, 24.—A las nueve de la noche ha terminado la sesión extraordinaria del Ayuntamiento. Con el voto en contra de los republicanos y socialistas, fué aprobada la proposición de censura contra el alcalde, presentada por las minorías jamaica, y nacionalista. A pesar de esto, el señor Laizaga dijo que no dimitiría mientras contase con la confianza de sus correligionarios, los socialistas.

—El Tribunal de inquilinato ha fallado a favor de los 24 vecinos de la casa de la calle Colón de Larredategui, a los que la Sociedad Papelera, dueña del inmueble, les combinaba con el desahucio si no se avenían a pagar el doble de los alquileres actuales.

UN NIÑO MUERTO

“Auto” que atropella y huye
En las primeras horas de la noche el peón caminero de servicio en el kilómetro número 2 de la carretera de Chamartín, Apolinario Morales, y el vecino de la misma Vicente López Salgueiro, oyeron lastimeros gritos, y al indagar su origen, encontraron en la cuneta de la carretera a un niño, que apenas daba señales de vida.

A más de un kilómetro de distancia vieron un «auto» de turismo, que marchaba a enorme velocidad y que causó la desgracia.

En otro «auto» condujeron a la criatura a la Casa de Socorro de Buenavista, mas al llegar a ella había fallecido.

El padre de la víctima, por una circunstancia casual, se enteró del suceso, desarrollándose una dolorosa escena.

Se llamaba el niño Vito Díaz Llanas, de once años, con domicilio en Miguel Francisco, 9 (Cuarenta Fanegas).

El «auto» atropellador debía llevar una marcha exagerada, porque el niño presentaba las ropas desgarradas, erosiones y contusiones en todo el cuerpo y la base del cráneo fracturada, señales evidentes de que el «auto» le arrastró largo trecho.

CRISIS INDUSTRIAL

LOS MINEROS DESISTEN DEL ANTICIPO
LOS MINEROS
PARA EVITAR LOS DESPIDOS
BILBAO, 24.—El gobernador conferenció hoy con varios representantes de las Empresas mineras, acerca de la crisis que éstas atraviesan.

Animó a los visitantes a que busquen solución en cada caso particular para evitar los despidos.

Se dice que los patronos mineros han desistido de pedir al Gobierno el anticipo reintegrable en proyecto, convencidos de la inutilidad del intento.

LOS REMOLACHEROS

UNA REUNION
ZARAGOZA, 24.—Los cultivadores de remolacha de esta localidad han celebrado una reunión, en la que aprobaron unas bases sobre la recepción y pago de la remolacha de la actual cosecha.

Han nombrado una Comisión, que se encargará de presentarlas a las fábricas.

LOS AGRARIOS

PROXIMA ASAMBLEA
PALENCIA, 24.—La Sociedad de labradores de Palencia asistirá en pleno a la asamblea agraria que se celebrará el próximo sábado en Villalón.

LA AGITACION

LA POLICIA DESCUBRE UN COMLOT EN ZARAGOZA

Hallazgo de bombas de mano y otros explosivos en Barcelona. Censura roja en Ferrol

Barcelona

EL HOMENAJE AL GOBERNADOR

BARCELONA, 24.—Numerosas entidades de esta capital han dirigido una alocución al pueblo de Barcelona, invitándole a desfilar el domingo próximo, de once a doce de la mañana, ante el Gobierno civil, para demostrar al señor Martínez Anido su simpatía y aplauso por sus acertadísimas gestiones.

Se dice en la alocución que estas manifestaciones no son propias de una iniciativa particular, sino espontáneas de cuantos se sienten regocijados por la actuación del gobernador civil.

El presidente del Centro de contratistas de obras y la Junta directiva de dicha entidad han estado en la jefatura Superior de Policía para felicitar al general Arlegui por la enérgica campaña en favor de la tranquilidad de Barcelona.

OTRO PATRONO GRAVEMENTE HERIDO
BARCELONA, 24.—Esta mañana a las seis y media cuando se dirigía a su fábrica de aprestos de Hospital, don Antonio Pareto, que vive en la calle del Consejo de Ciento, ha sido agredido por un individuo que se le cruzó en el camino en la calle de Montaner, haciéndolo varios disparos y causándole dos heridas de arma de fuego, una muy grave en el noveno espacio intercostal con orificio de salida por el epigastrio, y otra en el vacío izquierdo, con salida por la región glútea, calificada de pronóstico grave.

Después de curado en la Casa de Socorro de la calle de Sepúlveda fué conducido en automóvil a la clínica del doctor Bartrina.

El señor Pareto, debido a las constantes amenazas de que era objeto se hacía acompañar por un empleado de su casa, que resultó ileso de la agresión.

A última hora de la noche el señor Pareto se halla en grave estado.

—En la calle de Petuxol cuestionaron dos grupos de obreros.

Uno de los individuos pegó a otro con la culata de una pistola un golpe en la cabeza, causándole una grave herida.

Se ignoran sus nombres, pues ambos huyeron.

El gobernador civil ha recibido un telegrama del alcalde de Manresa comunicándole que ha quedado resuelta la huelga de albañiles.

HALLAZGO DE BOMBAS DE MANO
BARCELONA, 24.—La sección especial de la brigada antisindicalista de la Policía ha detenido esta tarde al ebanista Miguel Sampol, perteneciente al Sindicato del ramo de maderas.

Practicado un registro, en su domicilio se encontraron en un doble fondo de un armario los siguientes objetos: 12 bombas de mano, varios paquetes de mechas para bombas, 26 tubos de cristal de los que se emplean para contener los ácidos en las bombas llamadas de reversión; ocho cajas de cápsulas para pistolas automáticas de diversos calibres; 12 cajas de balines de los que forman la metralla de las bombas, y 10 cargadores para pistolas automáticas.

También se encontraron siete «carnets» del Sindicato, con los nombres ya extendidos; varios libros, en que constan diferentes entregas de cuotas sindicales; un borrador de un artículo revolucionario y una enorme cantidad de sellos de cotización, entre los que figuraban 12.000 de 10 céntimos; 10.300 de un real; 10.000 de dos reales y unos 5.000 de a peseta.

Coruña

CENSURA ROJA EN FERROL
FERROL, 24.—Aun cuando se ha resuelto la huelga de tipógrafos, no han podido reanudar los periódicos su publicación, por negarse a componer aquellos los anuncios de las casas hoteleras.

Sevilla

MAS FELICITACIONES AL GOBERNADOR
SEVILLA, 24.—Los patronos de las industrias textiles han visitado al gobernador para felicitarle por sus campañas antisindicalistas y entregarle 2.000 pesetas, recaudadas para testimoniar su gratitud a la Beneficencia y a la Policía.

—Una Comisión de obreros cordobeses ha visitado al gobernador para rogarle que les autoricen hacer las cotizaciones reglamentarias para la Federación Española del gremio.

Tarragona

PROTESTA DEL AYUNTAMIENTO DE REUS
REUS, 24.—Hoy se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, acordando protestar contra el atentado de que fué víctima ayer el alcalde de la ciudad.

Se acordó asistir en corporación al entierro, costear los gastos del mismo e invitar al vecindario a que cierre los establecimientos en señal de protesta.

El presidente de la Federación Patronal, señor Graupera, ha dirigido un telegrama al presidente del Consejo, significando su más enérgica protesta y pidiendo la adopción, con carácter general, de una conducta que evite la propagación del terrorismo, en tanto se forma un grupo de legislación social, de que tan necesitados estamos, que acabe, legalmente, con el terrorismo.

Vizcaya

CONTINUAN LAS ACTUACIONES JUDICIALES
BILBAO, 24.—Han sido encarcelados y procesados como autores del crimen de que fué víctima el obrero Remigio Gutiérrez perteneciente a la Juventud maurista, los individuos Tomás Echearte, Eusebio Palomero, Pedro Juan Guereña, y la esposa de éste.

El secreto del sumario es tan riguroso, que no se sabe ni una palabra de las declaraciones prestadas por los procesados.

El Juzgado especial que entiende en las causas de atentados ha hecho una nueva indagatoria entre 15 procesados complicados en la fabricación de explosivos.

Fueron puestos en libertad provisional Leandro Peña y Mariano Herrero.

EL SINDICATO METALURGICO Y LA CONSTRUCTORA
BILBAO, 24.—La Constructora Naval y el Sindicato metalúrgico han roto las negociaciones.

La Empresa ha recabado el derecho a reanudar con completa libertad a los obreros que le parezcan más aptos y mejores, hasta el número de 2.000.

El Sindicato metalúrgico, que pretende ingerencia en el señalamiento del personal,

Zaragoza

REUNION CLANDESTINA SORPRENDIDA.—LA POLICIA DETIENE A OCHO INDIVIDUOS Y SE INCAUTA DE IMPORTANTES DOCUMENTOS

ZARAGOZA, 24.—La Policía supo, por confidencias, que en la casa número 58 de la calle de San Blas se reunían determinados

PROBLEMAS ECONÓMICOS

El paro forzoso

El «paro forzoso» es la enfermedad económica que ahora aqueja a todas las naciones. Internacional, como la guerra, que es su causa...

Los Estados más desarrollados económicamente se preocupan con preferencia de esta situación, cuyos efectos comienzan en la miseria de la familia obrera...

Una importante revista económica británica decía poco ha: «El paro forzoso no es una enfermedad, sino un síntoma muy serio...

La guerra ha sido una enorme consumidora de productos; ha destruido el valor de los sistemas monetarios de gran parte del mundo...

En el período guerrero tuvo realidad la afortunada protección del político mister John Hay: «El cetro financiero del mundo, que ha necesitado miles de años para viajar desde las orillas del Eufrates a las del Tánis y el Sena...

Los consumidores de productos, al no producir ahora como antes de la guerra, no pueden pedir y pagar los nuestros. No podemos vender, porque nuestros consumidores no pueden comprar.

Por otra parte, en el lejano Oriente, la baja de la plata y otras causas locales han destruido el poder adquisitivo. China e India no pueden pagar los precios que pagaban hace seis meses.

den vender sus productos, y esto les quita sus facultades adquisitivas.

La lucha comercial comienza a ser viva; vuelve la competencia en los mercados mundiales, hace seis años desaparecida, y Bélgica y Alemania reaparecen, hechos que se observan desde Inglaterra y los Estados Unidos.

Se invita a patronos y obreros a que cedan en favor del consumidor una parte de sus beneficios actuales. Se sugiere que un Congreso de la producción estudie los problemas presentes; acaso un día se vea la necesidad de derribar el «fetiche» de las ocho horas para abaratar los productos.

El Economista Inglés (testimonio de gran valía) decía en uno de sus últimos números: «Si pudiéramos convencer a nuestros aliados de suerte que durante cinco años abandonasen toda idea de indemnización o reparación, se apresurara la restauración de Alemania, y de ésta precisamente depende la de todo el continente europeo.

En el mismo sentido se expresaba la revista británica The New Statesman, diciendo: «Los que con deseos de venganza tratan de retardar la reconstrucción de la industria alemana, otro tanto tiempo retardarán la de la producción industrial británica.»

Por último, los laboristas británicos afirman: «Queramos o no, somos solidarios unos de otros. Ninguna nación vive por sí misma, y si el más humilde elemento de la sociedad humana sufre, nosotros sufriremos la repercusión.»

Emilio MIRANA

APUNTES DE VIAJE

SANTO DOMINGO LA OLVIDADA

Para cuantos manifiestan apocamiento y falta de fe en el resurgir de la grandeza nacional, sería conveniente el tónico de un viaje al continente...

Durante la travesía del Atlántico, en esa forzada convivencia del pasajero, pueden hacerse curiosas observaciones. No es la mejor interesante de todas, la que pone de relieve, el sentimiento de los sentimientos patrióticos que le animan.

El día que damos de lado a exóticos y extraños miramientos, y puestos los ojos en América, se habrá pasado seriamente en el porvenir de España y marcado los jalones de su resurgimiento, como nación fuerte y poderosa.

Sobre un mar intensamente azul, rizado con suavidad por la brisa mañanera, el tamar de los transatlánticos va hundiéndose en las aguas, clavado su rumbo hacia las costas antillanas.

Esta misma reconfortante alegría se manifiesta en el paisaje, más locuz y comunicativo que de costumbre.

Junto a mí, en el andarivel de estribor, de codas sobre la planchada del portalón, el caballero e ilustrado presidente de la «Casa de España» en la isla dominicana, don Domingo Hernández Martín, discurre en reposada charla, en su conversar hay un dejo de profunda melancolía: es la pesadumbre que carga sobre todo espíritu español, la contemplación del abandono en que tenemos las relaciones con estas lejanas tierras.

En un rápido resumen recogió lo más saliente de las anteriores conferencias y cuanto en ellas son elementos que han de tenerse en cuenta para el desarrollo del tema que ha de tratar de un modo discreto: ni con el rigor de un proyecto, ni con carácter de excesiva generalidad, sino en forma que le permita fijar normas amplias, pero concretas. Estudió la manera de producir la energía necesaria en las centrales: suponiendo que se trate de una línea general, no cree posible emplear más corriente que la trifásica a 50 períodos, que es la de uso más general; para utilizar corriente monofásica sería preciso captar todas las fuentes de energía e intervenir las instalaciones que fueran haciendo-se para que adoptaran la misma forma de corriente o convertirla a pie de línea por medio del convertidor rotativo, poco económico.

Señalada la clase de corriente, hay que estudiar la línea de contacto, para que pueda emplearse el hilo de cobre de cien milímetros cuadrados de sección; para la línea de vuelta puede emplearse el carril; sobre este empleo, montaje, unión de juntas y otros detalles se han hecho en el extranjero estudios y experiencias; pero nuestro problema es de construcción, no de adaptación; este asunto de los carriles es una especialidad técnica de gran importancia, en la que hay que buscar la menor resistencia a la corriente; en ésta influyen multitud de circunstancias, entre ellas la composición química del suelo, por lo que sería conveniente efectuar ensayos en nuestro país.

Estudió la ley de Kelwing, para determinar la distancia a que deberán establecerse las subestaciones con objeto de que las caídas de tensión no sobrepasen del 30 por 100; citó como ejemplo la línea eléctrica de Chicago a Milwaukee, en donde la distancia entre subestaciones es de 35 kilómetros. Estas distancias pueden ser modificadas por la tensión y por las rampas que pueden proporcionar recuperaciones, pero estas diferencias son menores de lo que pudiera creerse; teniendo en cuenta todos estos elementos, puede señalarse para nuestras subestaciones distancias que varían entre 15 y 30 kilómetros.

Para determinar la capacidad de las subestaciones sería preciso una minuciosa estadística del tráfico de toneladas por kilómetro, pero no una estadística de los datos actuales que se refieren a un tráfico restringido, sino las del tráfico posible y necesario, formada por Comisiones mixtas, en las que estuvieran representadas todas las actividades de la industria, agricultura y comercio.

Estas subestaciones requieren máquinas de una gran elasticidad, protegidas contra las sobrecargas y cortacircuitos; se emplean con éxito estaciones automáticas que no requieren más vigilancia que los convertidores estáticos.

También se emplean válvulas de vapor de mercurio con capacidad de 250 kilovatios a 600 voltios, que tienen el inconveniente de su poca capacidad, no poder ser intercambiadas en serie y exigir reguladores de tensión.

Los tractores.—Características de las locomotoras eléctricas. Al tratar de los tractores, estudia los esfuerzos de tracciones y aceleraciones en relación con las características de las líneas, mediante diagramas en que, representadas las características máximas, permiten deducir el esfuerzo necesario; como ejemplo citó las características de las locomotoras eléctricas más en uso, mostrándolas mediante el aparato de proyecciones.

Explicó las relaciones de engranaje, siguiendo los estudios practicados, que dan una diferencia de rendimiento del 23 por 100, y los sistemas de enviar la energía a las ruedas motoras por bandas o engranajes; el primero se va abandonando, a pesar de su elasticidad y de que baja el centro de gravedad de las máquinas y empieza a emplearse el sistema mixto. La Compañía del San Gotardo, por vía de ensayo, ha construido varias locomotoras para estudiar el sistema verdaderamente práctico.

Algo así deberíamos hacer nosotros; estos problemas, en los que tantos factores varían, no pueden ser aceptados sin modificación; puede decirse que cada Compañía tiene una fórmula para determinar el esfuerzo de tracción, resistencia de frente, subsión de coque, después de largos y pacientes estudios con vapores especiales, en España todos estos

EN EL I. C. A. I.

CONFERENCIA DEL PADRE PÉREZ DEL PULGAR

ASISTE SU MAJESTAD EL REY

El conferenciante desarrolla el tema «Tracción eléctrica», siendo felicitado por el Soberano.—Vitores a España y al Rey

La excepcional importancia del curso de conferencias organizado por el Instituto Científico de Artes e Industrias, en el que hombres ilustres y especializados están aportando soluciones a problemas de tan vital interés como el del tráfico ferroviario, no podía pasar inadvertido a su majestad el Rey, que tanta atención presta a cuantas cuestiones se relacionan con el desarrollo de la vida nacional.

Asiste el Rey

Anunciada la conferencia en que el sabio padre Pérez del Pulgar había de tratar el tema central del problema «La tracción eléctrica», en el que se atisba la solución del problema y en el que el conferenciante es una de nuestras primeras autoridades, su majestad el Rey quiso mostrar la atención con que atiende el problema, avalorar con su presencia la significación de este curso y alentar a los hombres que desinteresadamente dedican su actividad al estudio de cuestiones a las que va unido el porvenir de España.

Para ello, por espontáneo impulso, anunció su deseo de asistir, y ayer, a la hora marcada, los entusiastas aplausos de un público formado por hombres de ciencia y de negocios, que representaban todas las actividades, saludaban al Rey, a quien recibieron el director del Instituto, padre Ayala; el conferenciante y el Claustro de profesores; acompañaba al Monarca su ayudante, señor Buter.

Don Alfonso ocupó la presidencia, donde le acompañaron el padre Ayala, el ex ministro señor Terán, el general Molins y el fundador del Observatorio del Ebro, padre Cirera.

En sitio preferente tomaron asiento el duque de Vistahermosa, los generales Herrero y Vives, el conde del Grove y el señor Ortega Morejón.

Discurso del padre P. del Pulgar

Las subestaciones y líneas de contacto.—Ensayos previos a la electrificación.

Comenzó el padre Pérez del Pulgar dando a su majestad las gracias por su asistencia en nombre de todos los conferenciantes, que se sentían alentados al creer que la Patria entera, personificada en el Rey, acudía a interesarse en estos estudios que tan hondamente la afectan.

En un rápido resumen recogió lo más saliente de las anteriores conferencias y cuanto en ellas son elementos que han de tenerse en cuenta para el desarrollo del tema que ha de tratar de un modo discreto: ni con el rigor de un proyecto, ni con carácter de excesiva generalidad, sino en forma que le permita fijar normas amplias, pero concretas. Estudió la manera de producir la energía necesaria en las centrales: suponiendo que se trate de una línea general, no cree posible emplear más corriente que la trifásica a 50 períodos, que es la de uso más general; para utilizar corriente monofásica sería preciso captar todas las fuentes de energía e intervenir las instalaciones que fueran haciendo-se para que adoptaran la misma forma de corriente o convertirla a pie de línea por medio del convertidor rotativo, poco económico.

Señalada la clase de corriente, hay que estudiar la línea de contacto, para que pueda emplearse el hilo de cobre de cien milímetros cuadrados de sección; para la línea de vuelta puede emplearse el carril; sobre este empleo, montaje, unión de juntas y otros detalles se han hecho en el extranjero estudios y experiencias; pero nuestro problema es de construcción, no de adaptación; este asunto de los carriles es una especialidad técnica de gran importancia, en la que hay que buscar la menor resistencia a la corriente; en ésta influyen multitud de circunstancias, entre ellas la composición química del suelo, por lo que sería conveniente efectuar ensayos en nuestro país.

Estudió la ley de Kelwing, para determinar la distancia a que deberán establecerse las subestaciones con objeto de que las caídas de tensión no sobrepasen del 30 por 100; citó como ejemplo la línea eléctrica de Chicago a Milwaukee, en donde la distancia entre subestaciones es de 35 kilómetros. Estas distancias pueden ser modificadas por la tensión y por las rampas que pueden proporcionar recuperaciones, pero estas diferencias son menores de lo que pudiera creerse; teniendo en cuenta todos estos elementos, puede señalarse para nuestras subestaciones distancias que varían entre 15 y 30 kilómetros.

Para determinar la capacidad de las subestaciones sería preciso una minuciosa estadística del tráfico de toneladas por kilómetro, pero no una estadística de los datos actuales que se refieren a un tráfico restringido, sino las del tráfico posible y necesario, formada por Comisiones mixtas, en las que estuvieran representadas todas las actividades de la industria, agricultura y comercio.

Estas subestaciones requieren máquinas de una gran elasticidad, protegidas contra las sobrecargas y cortacircuitos; se emplean con éxito estaciones automáticas que no requieren más vigilancia que los convertidores estáticos.

También se emplean válvulas de vapor de mercurio con capacidad de 250 kilovatios a 600 voltios, que tienen el inconveniente de su poca capacidad, no poder ser intercambiadas en serie y exigir reguladores de tensión.

Los tractores.—Características de las locomotoras eléctricas.

Al tratar de los tractores, estudia los esfuerzos de tracciones y aceleraciones en relación con las características de las líneas, mediante diagramas en que, representadas las características máximas, permiten deducir el esfuerzo necesario; como ejemplo citó las características de las locomotoras eléctricas más en uso, mostrándolas mediante el aparato de proyecciones.

Explicó las relaciones de engranaje, siguiendo los estudios practicados, que dan una diferencia de rendimiento del 23 por 100, y los sistemas de enviar la energía a las ruedas motoras por bandas o engranajes; el primero se va abandonando, a pesar de su elasticidad y de que baja el centro de gravedad de las máquinas y empieza a emplearse el sistema mixto. La Compañía del San Gotardo, por vía de ensayo, ha construido varias locomotoras para estudiar el sistema verdaderamente práctico.

Algo así deberíamos hacer nosotros; estos problemas, en los que tantos factores varían, no pueden ser aceptados sin modificación; puede decirse que cada Compañía tiene una fórmula para determinar el esfuerzo de tracción, resistencia de frente, subsión de coque, después de largos y pacientes estudios con vapores especiales, en España todos estos

EL PROBLEMA FERROVIARIO

bargo, más se ha movido la inteligencia desinteresadamente que el capital interesadamente; hay que lamentar esto, no como culpa, sino como síntoma de desorientación. Terminó exhortando a todos a trabajar por la prosperidad de España y pidiendo a Dios que conceda a todos los españoles la misma clarividencia, la misma voluntad y el mismo valor que ha concedido al Rey.

El público, de pie, prorumpió en un entusiasta aplauso, al que se unió el Monarca, que felicitó efusivamente al conferenciante.

El Rey ovacionado
Al retirarse don Alfonso fué objeto de una calorosísima ovación, durante la cual se dieron muchos vivas al Rey y a España.

El problema ferroviario
y la
Nacionalización de la energía eléctrica

Por el P. José A. Pérez del Pulgar, S. J.
Profesor de electrotecnia en el I. C. A. I.

De cuantos han escrito sobre el magno problema ferroviario, pocos lo han hecho con tanta competencia como el padre Pérez del Pulgar, que demuestra palmariamente la necesidad de ir sustituyendo la tracción actual por la eléctrica. En su estudio no se limita el padre Pérez del Pulgar a este interesantísimo problema, sino que aborda el problema mayor de la nacionalización de la energía eléctrica, y estudia minuciosamente lo que las diversas naciones han hecho sobre este punto.

Este libro es necesario para el político, para el ingeniero, para el hombre de negocios, para toda persona culta, para todo buen patriota; pues se trata de una fuente primordial en la vida económica y social moderna.

Pídase en la Administración de RAZON Y-RE, plaza de Santa Domingo, 13, Madrid, apartado de Correos 386; también se halla en las principales librerías. Folleto de 28 por 15 1/2 cms., de 78 páginas. PRECIO: 2,50 pesetas.

Actualidad extranjera

Documento abrumador

EL TERROR EN IRLANDA

Llega a nuestras manos el siguiente documento que arroja luz siniestra sobre los sucesos sangrientos, de que a diario nos da noticia el telégrafo, desarrollados en la infeliz Irlanda.

Trátase del discurso pronunciado por el coronel Smith, jefe de Policía en la provincia irlandesa de Munster, en la reunión de agentes policiales celebrada el 19 de junio de 1920 en Listowel. Cuatro de los asistentes a dicha sesión han atestiguado la exactitud del texto que traducimos.

«He de comunicarnos una cosa importante, que haréis bien en no repetir en vuestras casas. Ante vosotros voy a ser enteramente franco. Hasta ahora los «sinn-feiners» han logrado ir realizando sus planes; ahora nos tocará a nosotros divertirnos un poco. Sólo a las once de la noche se retiraron los «sinn-feiners» de la zona de la policía, en su lucha con las dificultades que todos sabéis; pero su fuerza actual le permite apenas mantenerse a la defensiva; y esto no basta, porque mientras esto sea así, los «sinn-feiners» llevarán la mejor parte. Es necesario tomar la ofensiva y atacar al enemigo adoptando su misma táctica.

De un momento a otro será proclamada en toda Irlanda la ley marcial, y aun creo poder anticiparos que nuestras fuerzas estarán completamente preparadas para entrar en acción pasado mañana. En Inglaterra se me ha prometido mandar todos los refuerzos militares que sean necesarios. Miles de soldados están llegando cada día, y entre ellos vienen 7.000 gendarmes ingleses.

Vuestra tarea consistirá en retroceder los puestos rurales de Policía. Las tropas deben ser alojadas en las ciudades, por las siguientes razones: primero, para estar cerca de las estaciones ferroviarias y poder ser rápidamente movilizadas en caso necesario; segundo, porque los soldados no pueden, como los agentes de Policía, obrar individualmente y por su iniciativa, sino colectivamente y a las órdenes de un buen oficial. Si algún oficial se mostrase débil, lo destituiré por incapacidad.

Cuando un puesto de policía sea incendiado o no ofrezca las condiciones necesarias, apoderaos del mejor edificio de la localidad, arrojando a su morador a la calle. No importa si en la calle se mueren: cuantos más mueran, mejor. Soldados y agentes saldrán en patrullas nocturnas, al menos cinco noches por semana; no sólo por las vías principales, sino también por callejones y atajos, emboscándose y gritando: «Manos en alto» a todos los que pasen.

Cuando alguien no obedezca inmediatamente, haced fuego, apuntando bien. Al que vaya con las manos en los bolsillos o parezca sospechoso en lo más mínimo, mataste. A veces os equivocareis y mataréis a gentes inofensivas; no importa: una vez u otra habréis dado con un culpable.

Cuanto más tiros deis, más me habréis complacido. Desde ahora os garantizo que ningún agente será reprendido por haber matado sea a quien fuere.

En cuanto a los huelguistas del hambre, en adelante los dejaremos morir en la cárcel. Cuantos más mueran, más nos reiremos. Algunos han perecido ya. Lo malo es que no hayan muerto todos; aparte de que algunos han acabado de un modo que sus amigos no sabrán nunca. Últimamente un buque lleno de emigrantes salió de un puerto de Irlanda, con rumbo al extranjero; llevaba a bordo muchos republicanos; y yo os aseguro que ese buque no llegará jamás a puerto alguno.

He aquí lo que quería decir. Es necesario nuestro concurso para barrer para siempre a los «sinn-feiners». El que no se sienta con ánimos para esta tarea, más nos servirá de estorbo que de ayuda. Más vale que se vaya en seguida.»

Biografía de mister Hughes, secretario de Estado de los Estados Unidos

El The Times publica la siguiente: Nacido en 1862, en Glens Falls, al Norte del Estado de Nueva York, tuvo Mr. Hughes por padre a un pastor baptista de Gales. Por su madre descendía de irlandeses, escoceses y holandeses. Sus primeros años, vividos sencilla y austeramente, formaron en él al hombre intrínseco, trabajador, independiente, impávido. Después de haberse graduado, desempeñó el cargo de delegado futuro en Columbia; más tarde se dedicó al bufete en Nueva York, desde 1884 hasta 1906, excepto dos años, en los que explicó Derecho en Cornell. Adquirió nombre de letrado de sólidos conocimientos más bien que brillante, y sólo, en 1905, comenzó a llamar la atención pública. Designó un Comité para investigar los asuntos relacionados con el alumbrado de Nueva York, Mr. Hughes fué elegido como consejero

ro. En el curso de las investigaciones y en su informe dió a conocer Mr. Hughes su maravillosa capacidad de dominio y análisis de intrincados problemas.

Al año siguiente, Mr. Hughes fué elegido gobernador republicano del Estado de Nueva York. Fué éste un triunfo personal, en el que aventajó con 57.897 votos a Mr. W. B. Hearst, el propietario de fuertes empresas periódicas. Dos años más tarde fué reelegido, y prestó sus servicios en Albany, hasta que en 1910 fué llamado por Mr. Taft a la Corte Suprema de Justicia en Washington. En 1916, cuando abiertamente se le proclamó como candidato republicano a la Presidencia, Mr. Hughes siguió callado en su puesto, sin preocuparse por dar auge a su candidatura; y sólo cuando recibió el nombramiento unánime de los republicanos de Chicago, abandonó la Corte para entrar en la lucha electoral. Teniendo en cuenta que Roosevelt le apoyaba, creyese que su triunfo había de ser fácil; y la noche del día de la elección eran tales las cifras que se recibían de los Estados Orientales y Occidentales del Medio, cifras favorables a Hughes y adversas a Wilson, que la elección se dió universalmente por ganada. Dos días después, conocido el resultado de la elección en los Estados del Sur y del Oeste, se vió que la victoria se inclinaba a Mr. Wilson. Con todo, el resultado definitivo sólo pudo saberse con los últimos votos, y únicamente la inesperada victoria de Mr. Wilson en California le dió a éste el triunfo.

El «alcalde de Zalamea» en película

Del Allgemeine Handelsblad, de Amsterdam, traducimos:

«El alcalde de Zalamea, que en el teatro había sido dado a conocer al público holandés por la compañía de Louis de Vries, ha sido puesto en film por la «Dekla Gesselt». Esta obra se presta de suyo extraordinariamente a la interpretación cinematográfica; soldados, luchas, raptos, etc., cosas todas muy frecuentes en las películas. El éxito ha sido satisfactorio; ni más ni menos.

Pero lo más provechoso, emocionante diálogo que en El alcalde de Zalamea media entre el aldeano y el general, no puede disfrutarse aquí. Con todo, esto tiene su compensación. Los luchas de los soldados, los jinetes que se pierden entre nubes de polvo, la persecución de Rebollo por el capitán, a través de un pintoresco pueblo, y otras varias escenas, aisladas están muy bien en la película, mientras que en las tablas dejan bastante que desear. Más que como un film de movimiento, hay que admirar esta película como un éxito de técnica; las fotografías en color sepa y verde mate son muy hermosas.

Alberto Sternkrud desempeña el papel de Pedro Crespo. En general, ha acertado, pero concluye por salvar el carácter del personaje.

La película es mejor en los tres primeros actos que los últimos.»

POR HUNGRÍA Se constituye un Comité español

Hace pocos días han llegado a esta Corte dos eminentes personalidades de la intelectualidad húngara: el profesor Albino Korösi, uno de los hispanistas más distinguidos, correspondiente de la Academia Española, comendador de la Orden de Alfonso XII y divulgador de casi todas las obras maestras de la literatura española en su país, y el maestro compositor Oscar Forrai, director de la Opera Cómica de Budapest, ambos comisionados por su Gobierno para dar a conocer en España el arte húngaro y arbitrar recursos de una manera digna que aliviar la espantosa miseria que después de la guerra reina en aquella nación, antes floreciente y progresiva.

Las estadísticas de los terribles estragos que la penuria húngara hace en aquellas poblaciones, singularmente en los niños, ponen espanto en el ánimo más hecho a las calamidades de la guerra. Para aliviar en lo posible estos desastres, al igual de lo hecho en los Estados Unidos y en Holanda, significadas personalidades del arte y de la literatura españoles han celebrado varias reuniones, en las cuales ha quedado constituido un Comité español «Pro Hungría», que en unión de los citados personajes húngaros comenzará a organizar una serie de Exposiciones de pintura y arte popular húngaros, conciertos, conferencias y otros actos, con el mismo fin benéfico. La Secretaría de este Comité está instalada en la calle de Monte Esquinza, número 6, tercero.

LA HUMANIDAD FUTURA

«Cómo serán las mujeres y los hombres del porvenir?», interroga un inquieto cronista parisiense.

Y Teddy Wolf contesta en L'Éclair: «Es fácil suponer recordando el considerable progreso que ha realizado la Humanidad desde los tiempos primitivos a los actuales. Y para que la réplica no pague de imprecisas, comparemos la imagen de un indígena australiano perteneciente a la raza que, según los antropólogos, se acerca más al hombre primitivo, con el hombre moderno, culto y refinado.»

Hay, pues, derecho a suponer—continúa Wolf—que la marcha de la Humanidad hacia tenses. Y para que la réplica no pague de tenses y que, con arreglo a ella, al hombre de dentro de diez siglos se le antojaran nuestros dechados de hermosura, como la Paulina Bonaparte en el célebre mármol de Canova, tan feos y tan brutales, como a nosotros, los hombres de hoy, nos parece el horrible indígena australiano.»

Y mister Gee, uno de los especialistas yanquis más autorizados en antropología, concreta más. «El hombre del porvenir—dice—no tendrá alas, porque no las necesitará, y para hacer uso de ellas, si las tuviese, tendría que gastar una fuerza vital demasiado grande. En cambio, tendrá mucho más cerebro todavía que nosotros, puesto que es un hecho que el cerebro humano se está mejorando constantemente, y lo mismo sucede con su sistema nervioso. Nuestra mano sabe más que la del salvaje. El hombre del porvenir escribirá más de prisa con la pluma y con la máquina de escribir. Hoy día escribimos mucho más de prisa que nuestros abuelos de hace tres generaciones. La complejidad cerebral nuestra no puede compararse con la de nuestros ascendientes: el repórter de ahora, por ejemplo, toma notas taquígraficamente a razón de 180 palabras por minuto de una manera automática, mientras que en su cerebro se agitan a la vez una docena de preguntas y de ideas. Los aparatos de última invención que sirven para «economizar cerebro», valga la frase, han de contribuir poderosamente a refinar y perfeccionar ese instrumento del espíritu. Prácticamente—agrega Gee—toda la labor matemática que rendía y atrofiaba el cerebro de nuestros abuelos y aun de nuestros padres, resulta inútil con los aparatos modernísimos de calcular. Es decir, que en el hombre futuro la memoria abarcará más y retardará menos detalles inútiles, menos pequeñeces.

Nosotros, hoy mismo, recordamos cien cosas por una que recuerde cualquier salvaje; pero esa única cosa que recuerda el salvaje la recuerda con más detalles que nosotros. Del mismo modo la vista del hombre del porvenir abarcará más, teniendo menos alcance; tendrá menos del telescopio y más de la cinta cinematográfica. Cualquier indio sigue una pista, un rastro, mejor que un europeo, porque el indio se fija más en las cosas a las cuales está acostumbrado; en cambio, el europeo ve veinte veces más cosas al pasar por un mismo camino.

El hombre futuro verá colores que hoy no discernimos nosotros, colores más allá del violeta y del rojo; distinguirá más tonos y matices en todos los colores; oirá notas de sonidos más altas y más bajas que las que percibimos nosotros: el sentido del olfato perderá en agudeza, pero ganará en extensión. El sentido del tacto será más delicado, y por eso, nuestros descendientes sufrirán más que nosotros los efectos del frío y del calor, siendo de igual manera más sensibles a lo húmedo, a lo seco, a lo suave, a lo áspero, a lo blando y a lo duro. La consecuencia que se deduce en primer término

es que los hombres del mañana sufrirán mucho más intensamente todos los dolores físicos que nosotros padecemos. En cambio, serán más proporcionados, más hermosos. Lo prueba que el hombre de hoy tiene un cuerpo de una anatomía mucho más perfecta que las mejores estatuas del arte griego.

Gee alude, naturalmente, al tipo de atleta, y en general, al hombre y a la mujer actuales, considerados como hermosos. Pero, ¿quién va más de prisa por ese camino de la supuesta perfección humana, la mujer o el hombre? He aquí una cosa interesante, dentro del mismo tema, que en verdad lo es.

Un sabio, es decir, otro sabio, Hanelock Ellis, se encarga de dejar satisfecha nuestra curiosidad. El notable antropólogo inglés asegura que «ellas» están más adelantadas que nosotros en el proceso de la evolución de la especie humana, y que, por lo tanto, el hombre seguirá las huellas de la mujer, y al hacerlo «perderá la barba, será más delicado de facciones y de líneas, tendrá los huesos más pequeños y la cabeza más grande; al mismo tiempo, su sentido de percepción se afinará mucho y su intuición aumentará considerablemente.»

No sé por qué se nos antoja que los hombres varoniles de hoy no íbamos a entendernos con ese futuro Apolo sin barba ni bigote, tan delicado y refinado! Menos mal que el susodicho efebo pertenece a lo futuro, y a un futuro de... una docena de siglos, y para esa fecha no habrá lugar a la indignación ni a que presumamos de bigote.

¡Pobres bigotes nuestros para entonces!... Sin embargo, nos es más simpático el hombre del porvenir que pinta Haeckel, o sea, «un buen chico» muy optimista, muy sabio, y que hablará muy poco, toda vez que del lenguaje de la humanidad culta habrán desaparecido todos esos miles y miles de lugares comunes, tópicos, fórmulas vacías y frases inútiles, que nosotros, menos perfectos, tenemos que usar y que... aguantar. «La vida del hombre futuro», dice Haeckel, «será una vida enormemente intensa, pero vida interior, más que nada, vida de ideas, de pensamientos exquisitos y geniales: la vida del verdadero hombre hecho, a semejanza de su Creador.»

¡Hermosa Humanidad futura, si así ha de ser la gran familia humana en lo porvenir! ¡Qué doloroso habernos anticipado doce siglos!

Y como en las más graves disputas no falta nunca la nota cómica, que es el guiño irreverente a lo transcendental, he aquí lo que opina acerca del hombre del mañana, un canadiense, Bucke, demasiado... fantástico, como verá el lector:

«Los hombres y mujeres del porvenir no usarán lenguaje alguno ni lo necesitarán, porque la telepatía bastará para todas sus comunicaciones. Sin despegar los labios, sin un gesto, podrán entenderse, incluso a muchas leguas de distancia, con el auxilio de diminutos y maravillosos aparatos. Y no solo podrán hablar desde Europa con China, por ejemplo, sino que podrán verse. Serán miembros de la Ciencia que tienen que llegar a nosotros, si resuscitásemos para entonces, nos dejarían tan absortos, como se dejaría a uno de los Faroneses una sesión de cine o un aeroplano.»

¡La verdad es que habría que ver la cara que ponía en el cine el pobre Farón... ¡Y... la que pondríamos nosotros al verle a él!

Curro VARGAS

Quiosco de EL DEBATE calle de Alcalá (frente a las Calatravas).

Gregorio CAMPOS En el Atlántico, a 240 millas de San Juan de Puerto Rico.—Enero del 21.

SESIONES DE CORTES

DEL CAMPO SOCIAL

NOTAS POLITICAS

LA REPRESENTACION PROPORCIONAL EN ESPAÑA

El Congreso toma en consideración una proposición pidiendo que se implante este sistema electoral.—La minoría romanonista del Senado niega al Gobierno capacidad para resolver el problema ferroviario

SENADO

SESION DEL DIA 24

A las tres y veinte la abre el señor Sánchez de Toca.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Deficiencias en un ferrocarril

El señor ESPERABE denuncia varias deficiencias en el tren mixto de Salamanca, cuyos vagones se hallan en tan mal estado, que obliga a los viajeros a llevar el paraguas abierto para preservarse de la lluvia.

La exportación de aceite

El marqués de HERMIDA continúa su interpelación sobre el aceite. Expone la situación del mercado de este artículo, y lee las cifras de consumo y producción para deducir la necesidad de exportar el aceite.

ORDEN DEL DIA

Se aprueba el acta de la sesión anterior. Se aprueban varios dictámenes de la Comisión de actas.

EL MENSAJE

Primer turno en contra

(El presidente del Consejo ocupa el banco azul.) El conde de LOPEZ MUÑOZ consume el primer turno en contra del dictamen.

Rectificaciones

Rectifica el conde de LOPEZ MUÑOZ, y niega que en su discurso haya habido ataques personales, ni imputaciones falsas.

MAS RUEGOS

Los depósitos de trigo

Ocupa la Presidencia el marqués de Santa Cruz. El señor CODORNIU ruega a la Presidencia la permita hacer un ruego al ministro de Fomento.

CONGRESO

SESION DEL DIA 24

A las tres y treinta y cinco la declara abierta el señor Sánchez Guerra, con la Cámara casi vacía.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Contra la langosta

El marqués de la VIESCA pide al Gobierno que traiga a la Cámara la relación de la distribución de gasolina para combatir la langosta.

LA REPRESENTACION PROPORCIONAL

Una proposición

El señor GASSET afirma que siendo tantas las razones que abogan este sistema, le bastaría exponer algunas para convencer a la Cámara de la conveniencia de adoptarlo.

El partido liberal espera que se resuelva esta crisis para adoptar su línea de conducta. Contexta al orador, por la Comisión, el marqués de GRIJALBA, que lo hace brevemente.

El presidente del CONSEJO se lamenta del discurso tan personal y, en su sentir, tan injusto, del señor López Muñoz.

Niega que el Gobierno no esté capacitado para dar solución al problema de las tarifas ferroviarias.

En cuanto a las elecciones pasadas, dice que nunca el Gobierno ha respetado tantos dictámenes del Supremo.

Termina diciendo que las circunstancias exigen que, por encima de los personalismos, todos los prohombres se agrupen, y olvidan-

La propuesta se toma en consideración

El señor GASSET recoge la oferta del Gobierno y anuncia que la recordará para conseguir que tan buenos propósitos se realicen.

ASUNTOS VARIOS

Socorros para Cádiz

El señor ROMEO pide socorro para los damnificados por los temporales de Cádiz.

Los títulos nobiliarios

El conde de VALLELLANO pregunta al ministro de Gracia y Justicia si está dispuesto a derogar el real decreto de 10 de marzo último, que dejó en suspenso la tramitación de expedientes para la rehabilitación de títulos nobiliarios.

El abaratamiento de la vida

El señor ROMEO pregunta concretamente si en la política del Gobierno figura el propósito de abaratar las viviendas.

UNA INTERPELACION

Las Escuelas de Náutica

El señor PRIETO pregunta el criterio del Gobierno sobre enseñanza de Náutica. Dice que tanta importancia como la primera enseñanza tiene la enseñanza especial, y que en España está completamente abandonada.

El PRESIDENTE: Para proceder reglamentariamente y puesto que otros diputados muestran deseos de hablar del mismo asunto, convertiremos esta pregunta en interpelación.

El señor PRIETO dice que el Estado debe cuidar, especialmente la concesión de patentes y títulos a quienes, como los marinos, han de ejercer casi siempre la profesión fuera del país.

El señor PRIETO dice que el Estado debe cuidar, especialmente la concesión de patentes y títulos a quienes, como los marinos, han de ejercer casi siempre la profesión fuera del país.

El señor PRIETO dice que el Estado debe cuidar, especialmente la concesión de patentes y títulos a quienes, como los marinos, han de ejercer casi siempre la profesión fuera del país.

El señor PRIETO dice que el Estado debe cuidar, especialmente la concesión de patentes y títulos a quienes, como los marinos, han de ejercer casi siempre la profesión fuera del país.

El señor PRIETO dice que el Estado debe cuidar, especialmente la concesión de patentes y títulos a quienes, como los marinos, han de ejercer casi siempre la profesión fuera del país.

El señor PRIETO dice que el Estado debe cuidar, especialmente la concesión de patentes y títulos a quienes, como los marinos, han de ejercer casi siempre la profesión fuera del país.

El retiro obligatorio

Un plan de propaganda en Aragón

El Patronato aragonés de Previsión social ha celebrado en Zaragoza una reunión extraordinaria, asistiendo los elementos de diversa significación social y política que lo constituyen y el consejero delegado del Instituto Nacional de Previsión, don José Maluquer.

Ha producido tan excelente impresión la iniciativa extremaña, seguida en Asturias, de difundir en las respectivas provincias las principales disposiciones de la reglamentación del retiro obligatorio por medio de pregones y bandos públicos, que el Patronato aragonés ha acordado proponer al Instituto Nacional que prepare una edición especial de dichos bandos para fijarse en las ciudades y pueblos de toda España, y al Gobierno que los recomiende a los alcaldes para una fecha determinada próxima.

En esta sesión se ha esbozado el plan de trabajo previo para la aplicación del régimen obligatorio en las provincias de Zaragoza, Huesca y Teruel, con asistencia de sus respectivos representantes, y se han designado delegados profesionales sociales que vayan periódicamente al Instituto de Previsión, durante el período de implantación del nuevo régimen, prestando su concurso a esta obra y haciendo que tenga un comprensivo carácter nacional.

Las impresiones de los que han propagado el retiro obligatorio en pueblos agrícolas de Aragón son las de buen efecto producido por este avance social, no pueden ser mejores. Como hay pueblos que aún no han oído a los divulgadores, se ha planeado un programa sistemático de las disposiciones reglamentarias, así en el aspecto de los problemas técnicos que el retiro resuelve, como en el de la vulgarización de preceptos que forman ya un derecho constituido.

CASA REAL

La obra de la Cruz Roja

Con motivo del cumpleaños de la infanta doña Luisa, celebrado ayer, la Corte vistió de media gala.

En el salón de tapices de Palacio se reunió ayer mañana la Asamblea Central de damas de la Cruz Roja, que preside su majestad la reina doña Victoria.

En la Memoria presentada se da cuenta de la excelente marcha del Hospital de Santa Adela y San José, en el cual han entrado 14.823 enfermos.

El Hospital de Ceuta, que cuenta con 52 camas y un dispensario, le ha auxiliado a la Asamblea con 25.000 pesetas.

Los hospitales-escuelas de Bilbao, San Sebastián y Sevilla continúan su buena marcha, especialmente el primero, que, como se sabe, fundó la reina doña María Cristina.

Ultimamente se dio cuenta de la iniciativa de su majestad la Reina creando una Comisión central de hospitales-escuelas, y del acuerdo de crear el Cuerpo de enfermeras profesionales de la Cruz Roja.

Como se ve por los anteriores datos, la labor de la Asamblea ha sido admirable.

MINISTERIOS

El Banco y la Tabacalera

Funerales por un guardia marina. El jefe del Gobierno manifestó a mediodía, que en nombre del Rey y del Gobierno, asistió al funeral que se celebró en el Buen Suceso, en sufragio del guardia marina señor Catalán.

Director de Almadén. Ha sido nombrado director técnico de las minas de Almadén don Enrique Conde Díez.

Quosco de EL DEBATE. Calle de Alcalá, frente a las Calatravas.

Un discurso de Dato comentadísimo

Las palabras pronunciadas ayer en la Alta Cámara contestando a los romanonistas, se estiman por los políticos como un paso atrás, dado por el jefe del Gobierno, en el camino de la concentración.

Los compromisos de Dato. Para nosotros, la nota política del día de ayer la dio en el Senado el presidente del Consejo al contestar el discurso del señor López Muñoz, y no porque rechazara los durísimos cargos del senador romanonista, sino porque, al hacerlo, dejó deslizar algunas palabras que, intencionadas, sin duda, como todas las que salen de labios del señor Dato, fijan con bastante claridad su posición en cuanto a sus relaciones con los afines.

En definitiva, la impresión de la jornada de ayer es que el señor Dato ha procurado salirse un poco del compromiso en que podía ponerlo quien recogiese sus frecuentes excitaciones a la concentración.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

En una casa de huéspedes de Madrid había un estudiante que por pagar con puntualidad su mesada, tenía gran crédito con su patrona.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Huéspedes ilustres
Se hallan en esta Corte los señores Arzobispos de Tarragona y Valladolid y Obispos de Vich, Solsona y Avila, a quienes enviamos nuestro respetuoso saludo de bienvenida.
Fallecimiento
El marqués viudo de Revilla de la Cañada rindió ayer su tributo a la muerte.
Enfermo
El gobernador del Banco Hipotecario, ex vicepresidente del Congreso y académico de la Historia, don Francisco de Laigleja, se halla enfermo de gravedad.
San Baldomero
El 27 será el santo de los señores Argente, Castresana, González Alvarez y Tarazona.
San Román
El 23 celebrarán sus días los señores Sánchez Arias y Lizarraturre.
Petición de mano
Por los señores don Gómez Palencia, y para su hermano don Arcadio José, teniente de Carabineros, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Mercedes Díezguz Hindenlang, de distinguida familia.
Boda
El jueves por la tarde, en la parroquia de San Ginés, se celebró la boda de la encantadora señorita Natividad Hernández con el joven funcionario del ministerio de Gracia y Justicia don Juan Antonio González y Gallo.
Festiva benéfico
El que tuvo lugar anoche en el teatro del Centro, organizado en favor de los perjudicados por el temporal en varios pueblos del distrito de Algeciras por la duquesa de Medinaceli, señora de Dato, duquesa de Tovar, Parcent y Lerma, marquesa de Santa Cruz y condesa del Rincón, se vio muy animado y concurrido.
Funeral
Mañana, a las once, se celebrarán solemnes exequias en la iglesia de San Antonio de los Alemanes por el alma del hermano del Santo Refugio don Manuel Pardo Gómez.

ESUELAS Y MAESTROS

Los normalistas
Continúa la discusión de presupuestos
Importantes aumentos para Instrucción pública
Han terminado las reuniones que en la Escuela Normal de esta Corte han venido celebrando, con gran entusiasmo, los representantes de casi todas las Normales españolas, presididos por el señor Alegría, de la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos.
Los futuros maestros han estudiado detenidamente una vez más su situación, concretando sus legítimas aspiraciones en unas peticiones que han elevado al ministro de Instrucción pública, aspiraciones que no dudamos sean coronadas por el apéndice, ya que todas son de justicia y de urgente necesidad en bien de la escuela primaria, y por tanto, de la nación.
Las peticiones elevadas al señor ministro han sido las siguientes:
Primera. Que los alumnos que terminen sus estudios, así como los que posean el título de maestro nacional, pasen a practicar en una escuela nacional durante un año, con las dos terceras partes del sueldo mínimo del maestro, y que una vez cursadas dichas prácticas, verifiquen un examen de dicha asignatura ante un tribunal compuesto de cinco jueces, a saber: un profesor de Pedagogía, otro de Letras, otro de Ciencias, el regente de la escuela aneja a la Normal y un inspector de primera enseñanza, y si probasen su competencia en dicho examen, se les dé una escuela en propiedad con el sueldo mínimo, íntegro del maestro, que será de 3.000 pesetas.
Segunda. Que se comuniquen todas las asignaturas comunes del Magisterio y del Bachillerato.
Tercera. Que los maestros de derechos limitados no ingresen en el escalafón general sin haber sufrido una rigurosa oposición.
Cuarta. Creación del Magisterio castrense.
Quinta. Creación de escuelas nacionales.
CURSO DE ESCUELAS
La Asociación de maestros del partido de Salamanca ha organizado un curso de conferencias pedagógicas y lecciones prácticas.
La primera de ellas ha estado a cargo del inspector jefe don Eulalio Escudero, que disertó sobre organización escolar, mereciendo elogios el trabajo de tan culto maestro.
INFORMACION OFICIAL
Primera enseñanza.—Se declaran sustituidos por imposibilidad física a don Ernesto Lamas, maestro de Castellana (Oranese); a don Victoriano Enrique Rodríguez, de Azupuru (Alava); a doña María Ramírez, de Alcubillas de Nogales (Zamora); y a doña Modesta Sanclément, de Borán (Huesca).
—Se nombran maestros sustitutos: de Arroyo de Albarce (Almería), a doña Dolores Madaleny; de Barbeito (Coruña), a doña María de los Dolores Iserra; de Molinos de Ración (Soria), a don Victoriano Sanz; de Puentealtozo (Vizcaya), a doña Ceferina Molina; y de Villagaljo (Burgos), a don Luis Aranda.
—Se ordena facilitar locales-escuelas en condiciones, a los Ayuntamientos de Almería, Campo de la Sorriba (León), Alavilla (Guadalajara), Ginea (Santander), Valdemoro del Rey (Guinea), Hervás (Logroño), Trabadela (León), Cinza (Ciudad Real), Barracón (Castellón) y Leirija (Sevilla).
—Se deja sin efecto incurso en el artículo 171 de la ley de Instrucción pública, de la maestra de Mollilla (Murcia), doña Ramona Larios Jaén.
—Clausura definitivamente la escuela de Serp (Huesca), se dispone que la maestra pueda solicitarlo de la Dirección general otra escuela de la misma provincia.
—Se nombran por concurso para las vacantes de las secciones de Almería, León, Soria y Málaga, a don Bernardino Gallardo, don Antonio Queimadelos, don Luis Mayores y don Narciso Escribano, respectivamente.
SOCIEDADES Y CONFERENCIAS
Cuenca y su Catedral
EN EL ATENEO
Sobre el tema «Cuenca y su Catedral» disertó ayer en el Ateneo don Vicente Lampérez y Romea.
El conferenciante hizo una detallada historia de la basílica cuencana a partir de su fundación, en el siglo XIII, enumerando las reformas introducidas, muy particularmente en el siglo XV, en que fue construida la girona.
A este efecto y valiéndose del aparato de proyecciones, mostró el plano actual y el primitivo, señalando las diferentes modificaciones efectuadas en uno y otro.
Mostró también, de manera gráfica, los dos estilos que se observan en el histórico templo, el romano y el ojival, diferencias que pueden observarse perfectamente en la fachada, dividida por la puerta central.
Describió luego el interior, dedicando gran espacio a la particularidad de las columnas, unas con nervaduras aisladas y las otras corrientes, verdadero atrevimiento del arte arquitectónico.
Habló también de la linterna que existía sobre el crucero, que fué destruida por un incendio, no teniendo detalles de su estructura, y cuya reconstrucción, así como la de la torre, se proyecta ahora.
El público que llenaba el salón de actos del Ateneo premió con muchos aplausos la brillante y documentada labor del señor Lampérez.
PEREGRINACION A ROMA
El Comité Nacional de Peregrinaciones ha organizado una serie de conferencias con proyecciones, la primera de las cuales tendrá lugar hoy viernes, a las seis de la tarde, en el local de la Congregación de Nuestra Señora del Pilar y San Francisco de Borja (calle de la Flor Baja).
Dicha conferencia estará a cargo del secretario del Comité, don Desiderio Abad Reueta, doctor en Filosofía y licenciado en Teología, ex alumno del Colegio Español de Roma.
PARA HOY
TEATRO DE LA COMEDIA.—A las seis de la tarde, conferencia del reverendo padre Luis Rodés, S. J., sobre el tema «Viaje de exploración cósmica a través del espacio».
INSTITUTO CRIMINOLOGICO.—A las seis de la tarde, en el Museo Antropológico (paseo de Atocha, 13), vigésima conferencia del curso de Psicología forense, que explica el doctor César Juanes. Tema: «El robo morbos». Entrada pública.
ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA.—A las seis y media de la tarde continuará, en sesión pública, la discusión de la Memoria del señor Cabello y de la Sota (don Pedro) acerca de «Los delitos sociales y la legislación penal vigentes». Harán uso de la palabra don Rafael Salazar y Alonso y don Lorenzo Ortiz-Cañavate.
SOCIEDAD ODONTOLOGICA.—A las seis y media de la noche, en su domicilio social, Colegio de Médicos (Mayor, 1), sesión para tratar de asuntos profesionales.

AYUNTAMIENTO

SUCESOS
UNA MUJER HERIDA
Gregorio García de la Iglesia, de treinta y nueve años, que vive en la calle de San Vicente, 28, agredió con un cuchillo, en la plaza de los Mostenses, a María Fernández Cabeuelo, de treinta y dos, habitante en Alamo, 1.
Resultó herida con una herida en la espalda y erosiones en el cuello; El cuchillo, al dar en el hueso, se dobló, y por tal coincidencia la agresión no revistió mayor gravedad.
ARROLLADO POR EL TREN
En la línea férrea entre Madrid y Badajoz fué encontrado el cadáver de un hombre destrozado por el tren, que no se ha podido identificar.
Gregorio fué detenido y en la Comisaría dió pruebas de tener perturbadas sus facultades mentales.
En los bolsillos se le encontraron un reloj de níquel, un billete de tercera clase para el correo número 56, un pañuelo con la inicial M., una llave pequeña y una medallita.
¡POBRE LOCO!
El celador del Banco de España, Rafael García Delgado, requirió ayer mañana el auxilio de la Policía, porque un individuo, presa de una excitación extraña, demandaba en una de las ventanillas de aquella entidad la inmediata entrega de un millón de pesetas, no llevando documento que justificara la entrega de la cantidad.
Se la llevó a la Comisaría, y en ella negóse a dar su nombre.
Luego fué conducido a la Casa de Socorro, donde los médicos le observaron síntomas de enajenación mental.
Por fin, se averiguó que el desgraciado se llama Pedro Serrano, de treinta y dos años de edad.
«PARA ESTE VIAJE...»
Un pobre paleto de diez y ocho años, llamado Francisco Sanz Herrero; apenas puso el pie en la Corte le salieron al encuentro, en el paseo de San Vicente dos sujetos que, con malas artes, le tiraron 1.500 pesetas.
Francisco se lamentó en la Comisaría de haber dejado su pueblo, para «eso».
Es de Sauquillos de Cabezas (Segovia).
DEPENDIENTE DETENIDO
Ha sido detenido Ramón Martínez, dependiente de don Luis R. Villamil, a quien hurtó objetos por valor de 2.000 pesetas.
ATROPELLADO
En la calle del Barquillo el coche 210, que guiaba Emilio Delgado, produjo a Antonio Mana, de treinta y cinco años, que vive en Prim, 5, lesiones de pronóstico reservado.
En la calle de Hortaleza, frente a la de San Lorenzo, un tranvía, guiado por el conductor Anastasio Hernández, arrolló a Antonio Morante Lucas, de setenta y seis años, produciéndole lesiones de pronóstico reservado.
RATEROS DETENIDOS
La Guardia civil de las Peñuelas ha detenido a seis sujetos que se dedicaban al hurto de carbón y de lingotes de hierro en la estación del paseo Imperial.
UN ROBO
En el domicilio de Pilar Camos Terreu, calle de Calatrava, 20, cuarto, entraron ladrones, que llevaban falsa, fracturaron varios muebles y se llevaron 300 pesetas en metálico y ropas por valor de 1.000.
TIMADOR DETENIDO
En el momento de realizar un timo en la calle de Alcalá, y del que fué víctima una muchacha, otra mujer llamada Elena Garza Aguilá, de veinte años, que vive en Montserrat, 5, hizo detener a los dos sujetos timadores, porque éstos el día 10 del pasado octubre y en la plaza de Santa Bárbara, la timaron a ella 5.000 pesetas.
Uno de los detenidos echó a correr, y el guardia 579, que había sido requerido por Elena, hizo un disparo al aire para amedrentarle; pero el fugitivo logró desaparecer.
El otro timador, Rafael Recio «el Campito», de veinticinco años, fué llevado ante el juez.
Su acompañante, Juan «el Chepa», es buscado por la Policía.
ACCIDENTES
El jornalero Antonio García Escudero, de cuarenta y tres años, que vive en el puente de Segovia, se produjo graves lesiones en el pie izquierdo, trabajando en la estación de las Pulgas.
—En unos desmontes de la calle de Claudio Coello se encontraba trabajando el jornalero Juan Fernández Peña, de treinta y cuatro años, y tuvo la desgracia de ser alcanzado por un desprendimiento de tierras que le causó la grave fractura del hueso izquierdo.

LA "GACETA" NOTICIAS

SUMARIO DEL DIA 24
Hacienda.—Real decreto declarando jubilado a don Mariano López de Ochoa y Aldama, jefe de Administración de tercera clase del Cuerpo pericial de Aduanas.
Otro nombrando inspector de Almacenes de la Aduana de Port-Bou a don José Andrés.
Otro ídem inspector especial de Aduanas, con residencia en Madrid, a don Antonio San Román Veitegui.
Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo consignar la cantidad de 25 pesetas al presentar sus instancias en la secretaría de gobierno de la Audiencia de esta Corte, los aspirantes que solicitan tomar parte en las oposiciones que se convocan para proveer plazas de visecretarios de Audiencias provinciales y formar el Cuerpo de aspirantes de las mismas.
Guerra.—Reales órdenes declarando pensionada la Cruz de segunda clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y lema «Industria Naval Militar», de que se halla en posesión el teniente coronel de Artillería don Alfredo Marquerie y Ruiz Delgado, y los capitanes de Infantería don Edmundo Seo Sánchez, don Víctor Martínez Simancas y don Nemesio Barroco Pérez.
Marina.—Real orden declarando pensionada la Cruz de segunda clase del Mérito Naval, con distintivo blanco y lema «Industria Naval Militar», de que se halla en posesión el teniente coronel de Artillería de la Armada don Joaquín Bustamante y de la Rocha.
Otra modificando en el sentido que se publican el punto 6.º de la condición 8.ª y la condición 10 de las generales que figuran en la convocatoria anunciada para proveer 20 plazas de aspirantes de Artillería en la Escuela Naval Militar.
Instrucción Pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se den los ascensos de escala y que las profesoras numerarias de Escuelas Normales que se mencionan, pasen a ocupar en el Escalafón los números que se indican.
Otra disponiendo se cumpla en su propio término la sentencia dictada por la Sala de lo Contencioso-administrativo del Tribunal Supremo en el recurso interpuesto por don Manuel Hilario Ayuso contra la real orden sobre provisión de la Cátedra de Psicología, del Instituto de San Isidro, de esta Corte.
Otra resolviendo instancia del duque de Parcent solicitando se rectifiquen errores sufridos al incluir en el libro relativo a Instituciones de Beneficencia, publicado por el ministerio de la Gobernación, la Fundación instituida por doña María Herrera, bajo la denominación de Hospital de Nuestra Señora de la Anunciación.
Otra rectificando en el sentido que se indica la real orden de 10 de septiembre del año próximo pasado relativa a la distribución entre las Escuelas de Veterinaria de la cantidad consignada en el capítulo 11, artículo 1.º, concepto 6.º del presupuesto vigente de este ministerio.
Otras disponiendo se den los ascensos de escala y que los catedráticos de Instituto que se mencionan pasen a ocupar en el Escalafón los números que se indican.
Otra ídem íd. íd. que don Eduardo Nava Macías, auxiliar de Ciencias del Instituto de Salamanca, pase a la tercera categoría del Escalafón.
Otra aprobando las oposiciones celebradas para proveer plaza de profesor de término de Dibujo artístico, vacante en la Escuela de Artes y Oficios de Santiago.
Otra disponiendo se amorticen las plazas de Profesores de término que se indican de la Escuela de Artes y Oficios de Granada, transformándose en plazas de maestro de taller.
Otra nombrando Fieltes Contraste de Pesa y medidas de las provincias que se indican a los señores que se mencionan.
Fomento.—Real orden aprobando la relación remitida por la Jefatura de Obras públicas de Valencia de las obras obtenidas en las subastas de reparación de carreteras, y ordenando a la Dirección general de Obras públicas que subaste y adjudique la obra propuesta con arreglo a la distribución de anualidades que figuran en la relación que se inserta.

LA SESION DE LA TARDE

Empezó a las seis. Después de larga discusión, que no terminó hasta las nueve de la noche, sólo se consiguió aprobar el capítulo cuarto, relativo a instrucción pública: Fué aceptada una enmienda aumentando el 12 por 100, que se eleva a los demás empleados, a aquellos que pertenecen al negocio de enseñanza.
Su suprime la gratificación al director de la Escuela de Aguirre y la plaza de escribiente de dicho centro escolar. Se destinan para pavimentación de seis aulas del mismo 5.000 pesetas, y se rebaja a 15.000 las 30.000 pesetas que el señor Reglero pide para instalar la calefacción en el grupo Aguirre.
En la relación de profesores de la Escuela de Sordomudos se introducen estas modificaciones: supresión en la lista de las dos profesoras de corte que aparecen sin sueldo; supresión de la plaza de copista, e igualación de sueldo a todas las profesoras auxiliares.
Suscita un debate muy animado la proposición del señor Noguera para que se haga una revisión de los profesores de enseñanzas especiales nombrados a capricho y muchos.

LOS «COLETUDOS»

Se ahondan las diferencias
Banderilleros y picadores han rechazado la fórmula propuesta por los matadores para solucionar el conflicto pendiente, y, en vista de ello, la Sociedad de matadores de toros y novillos ha acordado separarse del Montepío de toreros, medida que perjudicará gravemente a los subalternos.
Médicos forenses
Entre médicos forenses sustitutos de todas las categorías que existían con anterioridad al real decreto de 12 de abril de 1920 se saca a concurso la plaza vacante en el Juzgado de primera instancia de Redondela. Los solicitantes deberán dirigirse al presidente de la Audiencia territorial de la Coruña en el plazo de treinta días.
Inspectores de emigración
La Gaceta de ayer publica el siguiente anuncio del Consejo Superior de Emigración: «En cumplimiento de los acuerdos adoptados por la Comisión permanente del Consejo Superior de Emigración, haciendo uso de las facultades que le concede el artículo séptimo del real decreto de 16 de mayo de 1918, se abre este primer concurso para proveer las vacantes que existan de inspectores de Emigración en puerto y viaje.
El concurso se regirá por las siguientes reglas:
Primera. Estas plazas estarán dotadas con el haber anual de 6.000 pesetas.
Segunda. Podrán acudir a este concurso los auxiliares de Inspección nombrados en virtud de condiciones análogas a las determinadas en el artículo 167 del reglamento de 30 de abril de 1908, y que hoy día tienen la denominación de subinspectores de Emigración, siempre que hayan prestado servicio activo por lo menos dos años, y durante este plazo hayan desempeñado funciones de inspectores de Emigración en puerto o viaje, bien de un modo permanente, bien transitoriamente, sin nota desfavorable en sus expedientes.
Tercera. Las solicitudes se dirigirán al presidente del Consejo Superior de Emigración (Felipe IV, 6, Madrid), y se recibirán en este Consejo hasta las doce de la mañana del día 7 de marzo próximo.
Cuarta. A la solicitud se acompañará una relación de los méritos contraídos y los servicios prestados en el desempeño del cargo de subinspector de Emigración y todos los demás que se estime oportuno alegar.
Quinta. La Comisión permanente examinará estas solicitudes, y en informe razonado, con relación nominal de las personas cuyo nombramiento se proponga, elevará esta propuesta al ministro del Trabajo, a los efectos del artículo 48 de la ley.
Sexta. A los inspectores nombrados en virtud de este concurso no se les podrá conceder la excedencia hasta que hayan desempeñado el cargo durante dos años.
Se advierte a los señores que hayan dirigido instancias solicitando ser nombrados inspectores de Emigración, con anterioridad al presente concurso, que dichas instancias no se tendrán en cuenta, a no ser que las produzcan los interesados dentro de las condiciones fijadas en el mismo.»
Telégrafos
Otorgadas en la actual convocatoria de ingreso en Telégrafos, abierta por real orden de 4 de noviembre último, el máximo de concesiones y dispensas posibles, sin perjuicio para los opositores a la misma, han quedado desestimadas las solicitudes en que se pide modificación de las condiciones que en la misma real orden se establecieron y que ya fueron dictadas con el más amplio espíritu para los candidatos.

SALDAMOS

importantísima partida de relojes oro de ley, riquísimas repeticiones en oro y plata, relojes de pulsera y despertadores. También ofrecemos verdaderas garras en toda clase de alhajas finas garantizadas e infinidad de objetos para regalo.
Particulares, ocasión
a comprar barato y bien en
CASA SERNA, Hortaleza, 9, tienda
Administración de EL DEBATE
HORAS DE OFICINA
Mañana 9 a 1
Tarde 3 a 7

EL MEJOR POSTRE

MERMELADAS TREVIJANO
CAMARA DE COMERCIO
Convocados por el gobernador civil de la provincia de Madrid, se celebrarán en el local que la Cámara de Comercio tiene en la calle de Juan de Mena, número 2, edificio de la Bolsa, las elecciones para el segundo grupo, categoría C (banqueros, comerciantes exportadores, comisionistas, etcétera), teniendo lugar dicho acto el próximo domingo 27 de los corrientes, de ocho a diez y seis.
El día 22 del actual abrió sus puertas la Casa Hispania, Caballero de Gracia, número 9, con una exposición de artículos de arte y fantasía, propios para regalos.
SINDICATO CATOLICO DE TIPOGRAFOS Y SIMILARES
Este Sindicato celebrará su junta general ordinaria el domingo 27, a las nueve y media de la mañana, en su domicilio social, Magdalena, 25.
Dada la importancia de los asuntos que han de tratarse, se suplica la puntual asistencia de todos los asociados.
En la mesa, ligeramente refrigerada, es deliciosa la SIDRA El Gaitero CHAMPAGNE

SUENO
TRANQUILO Y SEGURO SE OBTIENE SIN INCONVENIENTE ALGUNO USANDO ANTES DE ACOSTARSE EL
ELIXIR VERONAL del doctor BUSTAMANTE Farmacias y Droguerías

SU NIÑO ESTÁ RAQUITICO
No crece, la anemia le consume
Dele usted VINO PINEDO
Reconstituyente energético
Acabamos de recibir las famosas imprentas de Fulton (legítimas) en cinco tamaños, a pesetas 5,90, 8,90, 11,90, 14,90 y 19,00 cada equipo completo. Este último es especial para anuncios
No se contentan consultas que no traigan franco para la respuesta
L. ASÍN PALACIOS 'PRECIADOS, 23.-MADRID

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiseptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos a quien los pida.

DEPORTES

El premio del Jockey Club

Sensacional derrota del famoso equipo inglés "Burnley"

CARRERAS DE CABALLOS

Conforme a las condiciones de la carrera, el martes pasado se publicaron en San Sebastián los pesos de los distintos caballos que se matricularon en el premio del Jockey Club...

FOOTBALL

HULL CITY..... 3 tantos. «Burnley»..... 0. Para el aficionado superficial a este deporte nada le dice el anterior tanteo...

tual, a las nueve de la noche, en el restaurant Excelsior. Las tarjetas pueden recogerse en la Secretaría de la Sociedad (Salud, 13) hasta hoy viernes.

EN INGLATERRA

FOOTBALL

HULL CITY..... 3 tantos. «Burnley»..... 0

Para el aficionado superficial a este deporte nada le dice el anterior tanteo; pero para el verdadero apasionado del football le habrá causado una profunda sensación...

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA 25.—Viernes.—Ayuno (abstinencia de carne, aun teniendo la Lula o indulto cuadragesimal). La Santa Sábana de Nuestro Señor Jesucristo...

VIERNES DE CUARESMA

Parroquias.—San Marcos: Al anochecer, viacrucis, rosario, sermón de homilias del Santo Evangelio, miserere al Santísimo Cristo de la Cruz...

ESPECTÁCULOS

PARA HOY REAL.—No hay función. PRINGOSA.—A las nueve y tres cuartos (début de la compañía alemana de Clara Feldner-Forster)...

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45, DUPLICADO, PRIMERO DERECHA. — TELEFONO 2.920. SE ABONA 0,30 POR CADA CASCO DEVUELTO.

AGUA DE SOLARES

OCTAVO ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Antonina Losada de Perogordo Falleció el día 26 de febrero de 1913...

MINIO DE PEPTONA ORTEGA para CONVALESCIENTES Y PERSONAS DEBILES es el mejor tónico y nutritivo. FARMACIA ORTEGA, León, 13, Madrid. Laboratorio, Puente de Vallecas.

LUZ Y AGUA son elementos indispensables de la vida, sea en la ciudad o en el campo. DELCO-LUZ. El famoso Equipo Eléctrico de Luz y Fuerza Motriz...

LEED HOY "EL TIEMPO" DIARIO GRÁFICO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA GERENTE: FERNANDO MELGAREJO DIRECTOR: CRISTÓBAL DE CASTRO

Llevar en la Boca siempre que queráis escapar de los peligros del frío, de la humedad, del polvo y de los microbios...

PHILIPS 'ARGA' TIPO WATIO. Fíjese usted en los escaparates que atraen su atención por la blancura y brillantez de su luz...

"EL TIEMPO" comenzará sus folletines publicando con autorización exclusiva de la "Biblioteca Nueva" la magnífica y emocionante novela del famoso escritor ruso Leónidas Andreyef...

EL EXCELENTÍSIMO SEÑOR Don Enrique de Ziburu y Herrera-Dávila Marqués viudo de Revilla de la Cañada, ex senador del reino, hermano del Santo Cristo de la Salud...

MIL PESETAS completamente garantizadas rentan dos diarios. ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS ALQUILERES ALQUILO soberbia casa campo, Hermani (Guipúzcoa), Aroca, San Martín, 36, San Sebastián.